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Хорошо ПОДГОТОВИТЬСЯ

к раздельной уборке урожая
Убрать урожай во-время, без потерь 

можно только при условии резкого сокра
щения сроков уборочных работ.

Раздельная уборка урожая — верное 
средство сокращения сроков уборки коло
совых культур и сбережения хлеба от 
потерь. В условиях нынешнего года 'это 
особенно важно, так как сложившиеся 
погодные условия предвещают позднее 
созревание хлебов.

Преимущества раздельной уборки за
ключаются в том, что, во-первых, этот 
метод позволяет начать уборку урожая 
на много дней раньше, как только хлеба 

'У  достигнут восковой зрелости; во-вторых,
(зерно при раздельном способе уборки 

с̂лучается лучшего качества и более 
,/'низкой влажности; в-третьих, повышает

ся производительность комбайнов, намо
лот зерна с гектара, и, наконец, снижа
ются трудовые затраты на производство 
зерна вообще.

Экономический эффект раздельной 
‘ уборки урожая доказан опытом многих

колхозов и МТС южных районов страны, 
где она применяется в широких масшта
бах.

В этом году и в нашей области необхо
димо широко применить раздельную уборку 
урожая. Все условия для этого имеются. 
МТС области получили большое количест
во лафетов и подборщиков. Умелое ис
пользование их дает возможность за 
несколько дней убрать не менее 46—47 
тысяч гектаров хлебов раздельным спо
собом.

Задача сейчас заключается в том, что
бы своевременно и хорошо подготовиться 
к раздельной уборке урожая. Дело это 
для колхозов и МТС новое и требует са
мого внимательного отношения. Но про
верка показала, что подготовка к раздель
ной уборке во многих МТС организована 
плохо. На областной базе «Сельхозснаба» 
до сих пор находится больше 20 подбор
щиков. Руководители Парбигской и Высо- 
коярской МТС все еще не получили при
способлений для раздельной уборки из Ча- 
инского отделения «Сельхозснаба».

Крайне неудовлетворительно обстоят 
дела со сборкой полученных приспособле
ний. Не определено, какие комбайны бу
дут заняты на раздельной уборке, еще 
ничего не сделано по подбору и подготов- 

: ке комбайнеров для раздельной уборки 
} урожая.

Руководители многих МТС не проявля
ют должной заботы о р&чонте комбайнов. 
План ремонта не выполнен и наполовину. 
Такие машинно-тракторные станции, как 
Пышкинская, Чердатекая, Парбигская, 
Светлянская, Кривошеинская, Старицын- 
ская, Парабельская, отремонтировали 
только по нескольку машин.

Особенно медленно ремонтируются хе- 
jt деры комбайнов. А ведь многие из них 
Vb как раз понадобятся для раздельной 

уборки урожая.
Такое положение дальше нетерпимо.
До раздельной уборки урожая осталось 

очень немного времени.
Медлить дальше с подготовкой к этой 

важной работе — значит затянуть убор
ку, поставить урожай под угрозу боль- 

( ших потерь зерна от перестоя хлебов на 
корню.

Чтобы не допустить этого, руководите
ли МТС должны позаботиться о том, что
бы в самый кратчайший срок доставить с 
баз «Сельхозснаба» приспособления для 
раздельной уборки на усадьбы МТС и орга
низовать оборку и проверку их комплект
ности, во-время устранить обнаруженные 
недостатки.

Нужно не медля определить, какие 
комбайны будут заняты на раздельной 
уборке, и закрепить их за лучшими ком
байнерами. Для буксировки прицепных 
комбайнов должны быть выделены луч
шие тракторы с опытными тракториста
ми.

Успех любого дела решают кадры. 
Успех раздельной уборки урожая будет 
во многом зависеть от подбора и подго
товки комбайнеров. Работники партий
ных, советских, сельскохозяйственных 
организаций, директора МТС подбору 
кадров комбайнеров и трактористов для 
раздельной уборки должны уделить особое 
внимание.

Областное управление сельского хозяй
ства до начала уборки обязано провести 
семинар с директорами МТС й главными 
инженерами, а в районах — семинары 
с комбайнерами, машинистами, агронома
ми и другими работниками МТС и колхо
зов. Цель этих семинаров — детально 
ознакомить людей с методами проведения 
раздельной уборки. Семинары должны 
проводиться так, чтобы их участники 
могли изучить метод раздельной уборки 
на практике, в полевых условиях.

Опыт колхозов соседних областей по
казывает, что в проведении раздельной 
уборки не может быть шаблона. Ее необ
ходимо применять во всех колхозах обла
сти, но сообразуясь с местными усло
виями. Большую роль при этом играет 
выбор срока начала жатвы хлебов. Руко
водители колхозов, специалисты сельского 
хозяйства должны установить постоянный 
контроль за созреванием хлебов, чтобы 
своевременно начать раздельную уборку.

В каждом колхозе нужно заблаговре
менно определить участки, которые бу
дут отведены для раздельной уборки и 
прямого комбайнирования, в соответствии 
с этим составить графики-маршруты 
движения машин. Только при умелом со
четании раздельной уборки с прямым 
комбайнированием можно успешно решить 
задачу резкого сокращения сроков жатвы 
и уменьшения потерь зерна.

Крайне важно не допустить при раз
дельной уборке нарушений агротехники. 
Высокоурожайные, густые и высокосте
бельные, а также засоренные, полеглые 
и неравномерно созревающие хлеба долж
ны убираться раздельным способом в пер
вую очередь. Нужно тщательно следить, 
чтобы хлеб скашивался на определенной 
высоте в пределах 18—25 сантиметров.. 
Нельзя допускать, чтобы хлеб в валках 
несвоевременно обмолачивался.

Райкомы партии, райисполкомы обяза
ны осуществлять повседневный контроль 
за ходом подготовки к проведению раз
дельной уборки, принять все меры, чтобы 
в ближайшее время завершить ремонт 
всех комбайнов и других уборочных ма
шин,.

--------------------- О □ □ ---------------------

Постановление Центрального Комитета Коммунистической  
партии Советского Союза и 

Совета Министров Союза ССР
Об увековечении памяти товарища 

Ивана Алексеевича Лихачева
Принимая во внимание выдающиеся заслуги товарища И. А. Лихачева в созда

нии Московского автомобильного завода, директором которого он проработал почти 
четверть века, • и в развитии отечественной автомобильной промышленности, ЦК 
КПСС и Совет Министров СССР постановляют:

1. Присвоить имя Ивана Алексеевича Лихачева Московскому автомобильно
му заводу имени Сталина и впредь именовать его — Московский автомобильный 
завод имени И. А. Лихачева.

2. Установить на Московском автомобильном заводе имени И. А. Лихачева 
бюст Ивана Алексеевича Лихачева.

ЦК КПСС СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР

Председатель колхоза—доктор наук
ИВАНОВО, 26 июня. (ТАСС). Хороши 

всходы яровых в сельхозартели деревни 
Федосово. Ивановского района, зеленеют 
ровные квадраты кукурузы, на ранней 
капусте завязываются вилки, зацветают 
дюмидоры; на опытном поле выращивают- 

' ся щпенпчно-пырейные гибриды, восемь 
'сортов кукурузы, топинамбур. Создается 
колхозная агробиологическая лаборатория.

Сельхозартель уже выполнила годовой 
план сдачи государству шерсти, полуго
довые планы заготовки и закупки молока 
и мяса.

Немалую роль в успехах колхоза сыг
рал доцент сельскохозяйственного инсти
тута М. И. Саликов, год назад возглавив
ший эту, одну из самых отстающих в 
районе сельхозартелей.

Вместе с колхозной партийной органи
зацией новый председатель поднял авто
ритет правления сельхозартели (все его 
решения неукоснительно проводятся в

жизнь), повысил ответственность брига
диров и звеньевых, сколотил многочи
сленный колхозный актив. В прошлом го
ду колхоз в сжатые сроки убрал зерно
вые, досрочно выполнил поставки и впер
вые за много лет был занесен на район
ную доску почета. Колхозники получили 
600 тысяч рублей дохода. В сельхозарте
ли установлены пенсии для престарелых, 
введены двухнедельные отпуска для вы
полнивших минимум трудодней. С 1 янва
ря колхозникам ежемесячно выдаются 
денежные авансы.

На днях ученый совет Московской ве
теринарной академии за научный труд о 
роли спорыньевых грибков в заболева
ниях сельскохозяйственных животных 
присудил М. И. Саликову ученую степень 
доктора ветеринарных наук. Опыты по 
изучению биологии спорыньи тов. Сали- 
воб проводил в колхозе.

Беседа руководителей Советского правительства 
с Его Величеством шахиншахом Ирана

27 июня в Кремле в 10 час. 30 минут утра состоялась беседа Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилова, Председателя Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганина, Члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хру
щева и первого Заместителя Председателя Совета Министров СССР А. И. Микояна с 
Его Величеством шахиншахом Ирана Мохаммедом Реза Пехлеви.

На беседе е советской стороны присутствовали: В. С. Семенов, Л. Ф. Ильи
чев, А. И. Лаврентьев, А. П. Павлов. С иранской стороны присутствовали: Министр 
торговли Ирана Ибрагим Кашани, сенатор̂  Мохаммед Саед, генерал-адъютант 
Яздан-Панах, Чрезвычайный и Полномочный Посол Ирана в СССР А. Г. Масуд- 
Ансари.

Беседа проходила в обстановке сердечности и касалась дружественных отноше
ний между двумя странами. Стороны придерживаются одних и тех же взглядов в 
желании укрепить эти дружественные отношения.

Т Е Л Е Г Р А М М А

Президента Республики Египет
П р е зи д е н т у  СоЮ за С о в ет ск и х  С о ц и а л и ст и ч еск и х

Республик

г-ну К . Ворошилову
П р е д с ед а т ел ю  С овета  М инистров

г-ну Н . Булганину
МОСКВА

Я глубоко тронут весьма любезной телеграммой, сообщившей мне о Ваших 
сердечных поздравлениях и добрых пожеланиях по моему адресу и по адресу еги
петского народа. С признательностью я искренне благодарю Вас и передаю наилуч
шие пожелания счастья Вам лично и процветания и славы Вашей великой дру
жественной стране.

Дворец Республики, Каир.
ГАМАЛЬ АБДЕЛЬ НАСЕР.

Сибирская межвузовская научная конференция
ОМСК, 26 июня. (ТАСС). Сегодня здесь 

открылась научная конференция предста
вителей вузов и научно-исследователь
ских учреждений Сибири, Зауралья и 
Дальнего Востока. Ее участники обсудят 
проблемы научного ведения земледелия в 
районах освоения целинных и залежных

земель на востоке страны.
На конференции будет обсуждено около 

40 докладов по вопросам обработки почв, 
севооборотов, агротехники, комплексной 
механизации и другим проблемам, связан
ным с массовым освоением новых земель.

П о г р у з к а  л е с а  с  п о м о щ ь ю  т р е л е в о ч н о г о
т р а к т о р а

БЛАГОВЕЩЕНСК, 26 июня. (ТАСС). 
Группа рационализаторов Ушумунского 
лестранхоза изготовила приспособление к 
трелевочному трактору «КТ-12», позво
ляющее производить погрузку леса . на 
верхних складах. •

На тракторе снят нагрузочный щит и 
вместо него установлен отрезок бревна 
длиной около 2,5 метра. К этому бревну 
прикреплена деревянная стрела с блоком 
наверху. Подъем груза осуществляется

при помощи имеющейся на тракторе ле
бедки.

Преимущество нового погрузчика в 
простоте конструкции. У него, в частно
сти, лучшая проходимость, чем у авто
крана «Ярославец», и более высокая про
изводительность. Переоборудование для 
этой цели трелевочных тракторов не тре
бует особых затрат и может быть про
ведено в любом гараже. На предприятиях 
треста «Дальтранлес» имеется около 70 
таких переоборудованных погрузчиков.

Началась жатва хлебов
ФРУНЗЕ, 26 июня. (ТАСС). На зерно

вые массивы Чуйской долины вышли 
первые, лафеты с подборщиками. Нача
лась выборочная жатва озимых хлебов. 
Хороши нынче хлеба повсюду. Колхозы 
Фрунзенской. области рассчитывают -, по
лучить почти стопудовый урожай — 
вдвое больше прошлогоднего. Предусмат

ривается на четвертой части всех полей 
провести уборку раздельно.

V
СТАВРОПОЛЬ, 26 июня. (ТАСС). На 

Ставрополье созревают хлеба. Пшеница 
вступает в стадию восковой спелости. На 
юго-востоке . края началась раздельная 
уборка озимого, ячменя.

Соревжоваяяе Томской 
я К е м е р о в с к о й  областей

Показатели на 20 июня 1956 г. (в процентах к плану)
ТОМ СКАЯ КЕМ ЕРОВСКАЯ

юо —
100 — 
100,8— 
91 — 
76,8— 

106 — 
83 —
84.7— 

103 —
72.6— 

1,7—

99.6— 
208 —

43.8—

931 —

103,3 
53,4— мяса

Выполнение плана сева
в том числе:

зерновых и бобовых культур
пшеницы
картофеля
овощей
кукурузы
однолетних трав
кормовых корнеплодов
технических культур
Вспахано и обработано паров
Засилосовано трав
Выполнение полугодового плана
тракторных работ
Выработано на 15-сильный трактор (гектаров) 
Отремонтировано комбайнов 
Надоено молока на одну фуражную 
корову (килограммов)

Выполнение полугодового плана заготовок и закупок 
молока

-102
-102
-100,4
- 86,7
- 88,4 
-101,8 
-104,2 
-105,3 
-104
- 43,8
- 0,2
- 94,4 
-227,4
-  70

-858

-  71,9 
43,1

Выполнение годового плана роста поголовья скота 
(итоги на 1 июня с. г.).

87,5— коров — 87
100,1— крупного рогатого скота — 94,3

66 — свиней — 68,4
Имеется на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий 

10 — крупного рогатого скота (голов) — 8,4
3,5 — коров (голов) — 3

Дню строителя 
д о с т о й н у ю  в с т р е ч у

Подхватим инициативу 
бригады тов. Заяц>

НАШЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО—ТРИ НОРМЫ 
В СМЕНУ

Бригада тов. Заяц, каменщика 
треста № 97, в своем письме 
призывает развернуть соревно
вание в честь Дня строителя. Хо
рошее дело предложили товари
щи! Честь рабочего человека не 
позволяет пройти мимо их призы
ва. Мы решили поддержать по
чин бригады тов. Заяц — вклю
читься в соревнование за достой
ную встречу Дня строителя.

Наша бригада слесарей-монтаж. 
ников приехала в г. Томск из 
Кемеровской области. Там мы 
впервые в Сибири смонтиро
вали сорокатонный кран высотой 
в 70 метров и вылетом стрелы 
36 метров. На монтаж мы затра
тили тогда 4 месяца. Такой же 
кран — вторым в Сибири — мы 
будем монтировать на Томской 
ГРЭС.

Только в Томске условия со
всем другие. Кран должен всту
пить в строй возможно скорее: 
без него задерживаются монтаж
ные работы. Мы не можем допу
стить, чтобы из-за нас простаивали 
товарищи—монтажники.

Поэтому наша бригада, вступая 
в соревнование за достойную 
встречу Дня строителя, обязуется 
смонтировать кран за полтора ме
сяца. Количество рабочих в брига, 
де не увеличилось, и чтобы вы
полнить свое слово, каждый из 
нас должен давать по три нормы 
в смену.

Перед тем, как принять такое 
обязательство, мы не раз проду
мали, где и в чем кроются резер. 
вы ускорения темпа работы, более 
высокой ее производительности. 
Учли опыт, который приобрели, 
монтируя первый кран, по-новому 
организовали труд.

Раньше мы собирали кран из 
отдельных деталей на высоте при 
помощи мачт, как и предусмотре
но проектом организации работ. 
Теперь мы обходимся без мачт, 
собираем на земле из отдельных 
деталей крупные блоки. Из таких 
блоков, при помощи кранов, мон
тируем всю конструкцию.

Большого роста производи
тельности труда мы надеемся до
биться за счет максимального 
уплотнения рабочего дня и пра.

На снимке: (слева направо)
бригадир монтажников А. П. 
Огурцов и монтажник И. И. Сте- 
пюк.

Фото Ф. Хитриневича.

вильной расстановки сил в брига
де. Каждый монтажник у нас 
специализируется по определенно, 
му виду работ.

Не на последнем месте ставим 
мы волю к победе, желание по- 
настоящему бороться за выполне
ние своих обязательств. Наше сло
во крепкое! Первого августа на
шим краном можно будет начинать 
монтаж.

Чтобы смонтированный кран 
мог двигаться, строители должны 
к 20 июля проложить 70 метров 
специального пути — такой про
изводственный подарок Дню стро
ителя они должны включить в 
свои обязательства.

Давайте соревноваться, товари
щи!

А. ОГУРЦОВ, 
бригадир слесарей-монтажников 

строительного управления 
ГРЭС-П.

СОРЕВНОВАНИЕ—НАШЕ РОДНОЕ ДЕЛО
Наша бригада каменщиков ве. 

дет кладку на том же объекте, 
что и бригада тов. Заяц. Они по
моложе нас, зато у нас мастерства 
побольше. Я, бригадир, 29 лет по 
каменному делу работаю, Иван 
Никифорович Крапивин — немно
гим меньше. Прочитали мы пись
мо бригады тов. Заяц, одобрили 
его и тоже решили соревноваться 
за достойную встречу Дня строи
теля. Считаем, что не отстанем от 
молодых!

Теперь на строителей обращено 
особое внимание всего нашего 
народа, да и строители теперь не 
те. что были раньше. Все меньше

На снимке: (слева направо)
бригадир каменщиков А. Т. А й 
ратов, каменщики И. Н. Крапи
вин, Р. Л. Тропман.

Фото Ф. Хитриневича. 
становится на стройках случай
ных людей, у которых нет ни ма
стерства, ни желания работать. 
Все больше приходит в наш кол

лектив настоящих строителей.
Сейчас по комсомольским пу

тевкам, идут на стройку юноши и 
девушки. Жаль только, что моло
дежь стремится больше пойти по 
слесарному, монтаяотому делу или 
учиться на крановщика, бульдо
зериста. «Ваше мастерство, — го
ворят, — уходит в прошлое». А 
мы считаем, что и в будущем без 
каменщиков не обойтись.

Вступая в соревнование, каж
дый каменщик нашей бригады 
обязуется ежедневно класть по 
1.300 кирпичей при норме 1.000. 
Работая такими темпами, мы бе
ремся к 25 июля закончить кир. 
личную кладку цеха товарного 
раствора и бетона.

Принять обязательство — от
ветственное дело. Поговорили мы 
в бригаде, прикинули объемы ра
боты. Пришлось побеседовать и с 
начальником нашего стройучастка 
тов. Конышевым, мастером объек, 
тов тов. Снегур. Они заверили 
нас, что задержки с материалами 
не будет. А то бывают дни, в ко
торые то кирпича не хватает, то 
раствор не во-время подвезут. 
Чтобы не получились обещания 
большие, а дела малые, надо все 
предусмотреть.

Раз фронт работ обеспечен, все 
зависит от нас самих, от нашей 
сноровки, умения и старательно, 
сти. А этого у людей бригады до
статочно. Подсобные рабочие 
бригады тов. Осиповой работают 
хорошо, крановщик тов. Гупало 
тоже не подводит нас в труде.

Вот дожди шли, подвели нас, не
сколько дней не работали. Теперь 
придется побольше, поусердней 
трудиться, чтобы обязательство в 
соревновании выполнить, встре
тить День строителя, как пола
гается, — трудовыми подарками 
народу.

А. АСТРАТОВ, 
бригадир каменщиков УНР-787 

треста № 97.
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ПРОВЕРЯЕМ ГОТОВНОСТЬ КОЛХОЗОВ И МТС К УБОРКЕ УРОЖАЯ

Слова и дела руководителей Томской МТС
Немало речей было произнесено в Том

ской МТС о подготовке к хлебоуборочной 
кампании.. Они произносились на партий
ных и профсоюзных собраниях, производ
ственных совещаниях, фиксировались в 
протоколах, которые затем аккуратно под
шивались в нанки вместе с соответствую
щими решениями.

Но достаточно заглянуть сегодня на 
усадьбу МТС, чтобы убедиться в том, 
что многие из этих речей были, как гово
рится, брошены на ветер. Из 44 комбай
нов отремонтировано лишь 11.

— Добавьте к этому три новых ком
байна, — заявляет главный агроном 
МТС тов. Новокшенов, — и получится, 
что у нас уже 14 комбайнов готово в 
полевым работам.

Благодушие тов. Нововшенова не имеет 
под собой почвы: и комбайны, считаю
щиеся отремонтированными, нельзя при
знать готовыми в уборке хлебов, так как 
детальной проверки качества их ремонта 
в МТС не проводилось. Например, ком
байн тов. Назмутдинова считается отре
монтированным, но на нем нет электро
оборудования, шкива редуктора. Имеются 
дефекты и на других комбайнах.

Соревнующиеся между собой Томекая, 
Поросинская и Корниловская МТС до сего 
времени не организовали ■ взаимной про

верки качества ремонта сельскохозяйст
венных машин. Руководители Томской 
МТС—исполняющий обязанности директо
ра станции главный агроном тов. Ново
кшенов, секретарь партийной организации 
тов. Дроздов, главный инженер тов. Волков 
самоуверенно заявляют: «К 15 июля ре
монт комбайнов закончим».

Эти же руководители были уверены, 
что сеноуборочные машины будут готовы 
к началу заготовки кормов. Однако заго
товка кормов началась, а отремонтирован
ной оказалась только одна тракторная 
сенокосилка из 35. Есть основания опа
саться, что и новое обещание руководите
лей станции не будет выполнено.

На усадьбе МТС мы встретили комбай
нера тов. Акулова. Он стоял у входа в 
мастерскую и терпеливо пережидал 
дождь.

— От стихии зависим, — сказал тов. 
Акулов. — Дождя нет — ремонтируем, 
идет дождь — стоим. Комбайны-то под от
крытым небом стоят...

— А разве нельзя приспособить для 
ремонта вон тот сарай?

— Конечно, можно. Но только руково
дители наши об этом не беспокоятся.

Из 35 имеющихся в МТС комбайнеров 
в ремонте участвует ежедневно 15—25 
человек, из 40 штурвальных — 16. Ком

байнеры Палкин, Басалаев, Нерода, Коно
валов за два месяца на ремонте отработа
ли от 3 до 15 дней. На работу они при
ходят, когда им вздумается, и так же 
беспрепятственно уходят. Комбайнер Ква
сов и некоторые другие часто опаздыва
ют на работу, рано уходят домой, делают 
большие перерывы во время обеда. Одна
ко в табеле учетчика мастерской против 
каждой фамилии стоит цифра «8». что 
означает: «отработал 8 часов».

Состояние трудовой дисциплины на 
ремонте также не интересует руководите
лей станции.

На вопрос: почему партийная орга
низация МТС не проводит никакой работы 
среди ремонтных рабочих, тов. Дроздов 
ответил:

— Мы работаем по плану. Вопросы ре
монта уже обсуждали на партсобраниях и 
партбюро. На очередном партийном со
брании вернемся к этому вопросу вновь.

И невдомек тов. Дроздову, что дело не 
только в собраниях, а в живой работе с 
людьми, в организации боевого действен
ного социалистического соревнования ме
ханизаторов, в создании им условий для 
высокопроизводительного труда.

Соревнование механизаторов на ремон
те не организовано. В МТС боевые листки

или бюллетени о ходе ремонта комбайнов 
не выпускаются, механизаторы давно не 
слышали голоса агитаторов.

Безразлично относятся руководители 
станции к распространению среди механи
заторов опыта передовиков. Плохо постав
лена в МТС работа по освоению новой 
техники. Станция получила 14 подборщи
ков и столько же лафетов для раздельной 
уборки урожая. Но кто и как на них бу
дет работать? Пока над этим вопросом 
руководители МТС не думали.

Большая вина за недопустимо низкие 
темпы ремонта хлебоуборочной техники в 
МТС ложится на инструкторскую группу 
Томского райкома партии во главе с сек
ретарем райкома тов. Кузнецовым. Тов. 
Кузнецов мирится с крупными недостат
ками в организации ремонта комбайнов, 
не проявляет достаточной требовательно
сти к руководителям МТС. Спокойно со
зерцая явный провал ремонта в МТС, тов. 
Кузнецов даже не поставил этот вопрос на 
обсуждение бюро райкома партии.

Уборка урожая не за горами. Нужно 
принять меры для того, чтобы Томская 
МТС пришла к ней хорошо подготовлен
ной.

Д. ДУБРОВИН.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ПРИБЛИЗИТЬ ПРОПАГАНДУ К ЖИЗНИ
И  съезд ЕПСС потребовал от партий

ных организаций обеспечить крутой пово
рот идеологической работы к жизни, 
к практике, к конкретным вопросам дея
тельности каждого предприятия и уч
реждения.

Анализ постановки партийного просве
щения в нашем вузе в прошлом, 1954 — 
1955 учебном году вскрыл очень круп
ный недостаток: в некоторых организо
ванных у нас лекториях и семинарах 
коммунисты и беспартийные научные 
работники изучали вопросы марк
систско-ленинской теории вне связи с 
учебно-воспитательной и научной дея
тельностью.

Из опыта минувшего учебного года 
можно сделать вывод — весьма удачны
ми формами повышения идейно-тео
ретического уровня коммунистов и беспар
тийных научных работников являются 
семинары по конкретной экономике, семи
нары по философии, приближенные к 
профилю факультетов, кафедр, а также 
теоретические конференции.

С начала учебного года в институте 
было создано три семинара по конкретной 
экономике — экономике горного, обо
гатительного и машиностроительного про
изводств. С февраля работал четвертый 
семинар — по изучению экономики хи
мического производства.

Для чтения лекций ио конкретной эко
номике институт приглашает руководите
лей фабрик и заводов. Так, на семинаре 
машиностроительного профиля выступали 
директор манометрового завода тов. Бара
нов, главный инженер завода режущих 
инструментов тов. Будницкий, начальник 
планово-экономического отдела завода 
«Сибэлектромотор» тов. Еронберг.

Семинары по конкретной экономике 
благотворно сказываются на учебном про
цессе, поскольку научные работники, 
обогащаясь на семинарах новыми данны
ми, могут их использовать в лекциях и 
практических занятиях, а также при 
руководстве дипломным проектированием.

Можно сослаться на опыт работы се
минара по конкретной экономике горного 
профиля (руководитель семинара доцент 
Залестн Н. И.). Участники семинара на 
примерах работы шахт Кузбасса анализи
ровали состояние производительности тру
да, использование техники, себестоимость 
продукции, изучали другие вопросы.

На итоговом занятии этого семинара 
был обсужден вопрос: «Пути снижения 
себестоимости добычи угля». С докладом 
выступил доцент Б. П. Кортелев:

Слушатели семинара, изучив деятель
ность шахт, пришли к выводу, что сни
жению себестоимости угля мешает очень 
большая разбросанность горных работ на 
большинстве шахт Кузбасса. При этом 
требуются значительные средства на 
поддержание горных выработок, содержа
ние дополнительного транспортного и 
электротехнического оборудования, на соз
дание громоздкого и сложного вентиляци
онного хозяйства шахт. Разбросанность 
же МрУйях работ не всегда диктуется не
обходимостью, а часто является результа
том отсутствия должного порядка в от
работке этажей.

Исследования доцента тов. Баканова, 
проведенные на трех крупнейших шахтах 
Кузбасса, говорят о слишком больших по
терях угля, что также отрицательно ска
зывается на себестоимости тонны добы
ваемого угля. Очень медленно на шахтах

Кузбасса внедряется металлическое креп
ление, дающее большую экономию средств 
и леса. Был вскрыт и ряд других причин.

Таким образом, участники семинара со 
знанием дела рассмотрели один из важ
нейших вопросов производства — пути 
снижения себестоимости добычи угля.

Многие научные работники проявляют 
большой интерес к изучению марксист
ско-ленинской философии. С 1 октября 
1955 года приступило к работе 8 теоре
тических философских семинаров, тесно 
связанных с преподавательской деятель
ностью их участников. Тематика семи
наров разнообразна: «Диалектический
материализм и вопросы механики», «Раз
витие представлений о материи и движе
нии, пространстве и времени в современ
ной физике», «Философские вопросы со
временной физики» и другие.

различных специальностей, несомненно, 
представляют интерес, так как они позво
ляют ознакомиться с конкретными проб
лемами, над которыми работают ученые 
смежных областей, преодолеть односторон
ность во взглядах, лучше уяснить задачи, 
поставленные перед целой отраслью про
изводства и разделом науки.

Наряду с некоторыми положительными 
моментами в пропагандистской работе в 
нашем вузе имеются крупные недостатки. 
Мы не добились пока такого положения, 
чтобы теоретические семинары и теорети
ческие конференции по своей глубине и 
результатам работы достигли уровня на
учных семинаров и конференций, чего 
необходимо и возможно добиться в вузах. 
Не во всех случаях выступления на семи
нарах и конференциях были целеустрем
ленными, связанными с практическими

Настойчиво улучшать торговлю 
и общественное питание

Пятая сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся
постановления ПК КПСС и Совета Минпст- 0 недостатках в организации общест-1 
ров СССР «О мероприятиях по улучшению венного питания на лесозаготовительных

Значительный интерес вызвала на хи- j задачами кафедр и факультетов. Известно,
например, какое огромное значение при
обретает проблема бокситов в связи с раз
витием алюминиевой промышленности на 
востоке страны. Этот вопрос вовсе не 
был поднят на конференции геологораз
ведочного факультета. Справедливы были 
упреки и в адрес тех ученых-геоло- 
гов, которые, предлагая разрабатывать 
месторождения полезных ископаемых, не 
учитывают экономической целесообразно
сти и выгодности. На конференции ме
ханического факультета отдельные вы
ступления носили отвлеченный характер, 
слабо был разработан вопрос о внедрении 
передовых методов технологии производст
ва на томских заводах, не были достаточ
но раскрыты задачи кафедр механического 
факультета в научно-исследовательской 
работе.

Коммунисты совершенно правильно 
упрекают факультетские партийные орга
низации и партком института в том, что 
они мало интересуются предложениями, 
которые высказываются на семинарах и 
конференциях, не обобщают их, не борют
ся за их реализацию.

Большим недостатком является слабая 
организаторская работа на некоторых фа
культетах. Взять, к- примеру, парт
бюро горно-механического факульте
та. Здесь было намечено провести очень 
интересную конференцию «Комплекс
ная механизация и автоматизация — 
основа технического прогресса в угольной 
промышленности». Идея проведения кон
ференции была поддержана коммуниста
ми. Но конференция так и не была прове
дена.

На итоговых занятиях, которые прохо
дили под знаком всестороннего обсужде
ния учебы коммунистов и беспартийного 
актива, вскрывались недостатки в работе, 
подвергались критике те коммунисты, 
которые мало уделяли внимания повыше
нию своего идейно-теоретического уровня.

Коммунисты говорили о том, как улуч
шить работу системы партийного просве
щения.

Задача факультетских партийных орга
низаций и парткома института состоит в 
том, чтобы всесторонне изучать пожела
ния и запросы коммунистов и беспартий
ного актива и организовать так партий
ное просвещение в будущем учебном го
ду, чтобы оно было могучим стимулом 
в улучшении всех сторон деятельности 
коллектива института.

И. ЛИВШИЦ,
заместитель секретаря парткома 

Томского политехнического института.

мико-технологическом факультете конфе 
ренция по вопросу о развитии хими
ческой науки. Эта конференция подвела 
итог самостоятельному изучению вопро
сов диалектического материализма боль
шой группой научных работников факуль
тета. В ходе конференции были подняты 
дискуссионные вопросы.

Большое внимание было уделено изуче
нию материалов XX съезда КПСС. По же
ланию коммунистов и беспартийных науч
ных работников дополнительно было соз
дано 18 семинаров. Таким образом, доку
менты еъезда изучались научными работ
никами на 30 семинарах. Проведению со
беседований на семинарах предшествовало 
самостоятельное изучение материалов 
съезда. Это дало возможность организо
вать деловое обсуждение наиболее важ
ных вопросов теории и практики комму
нистического строительства и междуна
родного рабочего движения, уяснить роль 
науки и вузов в решении задач, постав
ленных XX съездом КПСС.

На геологоразведочном и механическом 
факультетах, перед учеными которых 
стоят особенно большие задачи в деле 
развития производительных сил восточ
ных районов, были проведены теоретиче
ские конференции. Обсуждение вопросов, 
связанных с расширением минерально- 
сырьевой базы Сибири, а также с техни
ческим прогрессом в области машинострое
ния, вызвало большой интерес.

Ученые геологоразведочного факульте
та в своих выступлениях на конференции 
рассказали о том, что нужно предпри
нять для быстрейшего выявления новых 
месторождений полезных ископаемых с тем, 
чтобы увеличить сырьевые ресурсы Сиби
ри. Они обратили особое внимание на 
комплексное исследование и использова
ние новых месторождений. Участнйки 
конференции поставили вопрос о необхо
димости увеличить в учебных программах 
количество часов на изучение нерудного 
сыоъя, значение которого все возрастает.

В центре внимания конференции на ме
ханическом факультете были вопросы тех
нического прогресса в машиностроении, 
пути экономии металла и совершенствова
ния технологических процессов, основные 
проблемы в области резания металлов, 
металловедения и другие вопросы. В рабо
те конференций на геологоразведочном и 
механическом факультетах приняли уча
стие представители других вузов, заво
дов, геологических управлений.

Таким образом, конференции в мас
штабе факультета, где участвуют ученые

В б и б л и о т е к е  Т о м с к о г о  г о р к о м а  КПСС
Библиотека Томского горкома КПСС по

полнилась значительным количеством 
книг и брошюр по вопросам экономики 
промышленности. В числе их книги: 
«Вопросы экономики промышленности и

строительства», «Планирование оборот
ных средств», «Пути улучшения исполь
зования мощностей промышленных пред
приятий», «Анализ хозяйственной дея
тельности промышленных предприятий» и

другие.
В библиотеке имеется 15 специальных 

витрин, в которых экспонируются книги, 
журналы, газетные статьи по материалам 
XX съезда ЕПСС.

Состоялась пятая сессия Томского обла
стного Совета депутатов трудящихся. Об
ластной Совет обсудил доклады начальни
ка областного управления торговли̂  тов. 
Лебедь и председателя правления облпот
ребсоюза тов. Галактионова о состоянии 
и мерах улучшения торговли и общест
венного питания в Томской области.

Перед советской торговлей Директива
ми XX съезда партии поставлены огром
ной важности задачи. Розничный товаро
оборот государственной и кооперативной 
торговли намечено увеличить за пятилет
ку примерно на 50 процентов.

Тов. Лебедь указывает, что в истекшей 
пятилетке товарооборот в нашей области 
возрос по сравнению с 1950 годом на 43 
процента. В 1955 году план розничного 
товарооборота торговыми организациями 
области выполнен на 103,3 процента, в 
том числе по государственной торговле на
101,1 процента и по потребительской ко
операции на 107,7 процента. Выполнен 
план товарооборота за пять месяцев те
кущего года.

В пятой пятилетке значительно увели
чилась продажа продовольственных и 
промышленных товаров. Возросла продажа 
товаров производственного и хозяйственно
го назначения по линии потребительской 
кооперации.

Количество магазинов и лавок увели
чилось на 145 и ппедпрпятий обществен
ного питания на 133.

Некоторое развитие получили такие 
прогрессивные формы организации тор
говли и общественного питания, как 
кольцевой завоз и централизованная до
ставка товаров, торговля штучными и фа-‘ 
сованными товарами, самообслуживание 
в предприятиях общественного питания и 
развозная торговля.

Улучшилось финансовое состояние 
большинства торгующих организаций.

Вместе с тем, отмечает докладчик, в 
i организации торговли имеют место серьез- 
' ные недостатки. Решения XX съезда 
КПСС по дальнейшему улучшению торгов
ли выполняются в области неудовлетвори
тельно.

Многие магазины, лавки и столовые 
систематически не выполняют планов то
варооборота. Особенно плохо работают мно
гие торговые предприятия обллесурса, 
горпромторга, Колпашевторга, линейного 
орса, треста столовых.

Руководители торговых организаций 
слабо осуществляют контроль за работой 
торговой сети, допускают большие непла- 
нируемые потери.

Торговые организации области все еще 
плохо изучают спрос населенпя и колхозов. 
Имеют место перебои в торговле товарами 
первой необходимости и товарами, имею
щимися в достаточном количестве на ба
зах.

В предприятиях торговли и обществен
ного питания не изжиты факты хищений 
и растрат, обсчета, обмера и обвеса поку
пателей. Плохо организована в городах и 
районах колхозная торговля. Мало про
дается сельскохозяйственных продуктов на 
комиссионных началах.

Оптово-сбытовые базы не всегда обеспе
чивают торгующие организации необхо
димыми товарами, часто завозят товары 
несвоевременно и без учета спроса потре
бителей, что является одной из причин 
затоваривания и перебоев в торговле. Не
удовлетворительно работают Томский мя- 
сотрест, оптовые базы облпотребсоюза, 
обллесурса и другие.

Тов. Лебедь указывает, что поставлен
ная в решениях XX съезда задача все
мерного расширения производства товаров 
из местного сырья выполняется в нашей 
области неудовлетворительно.

Крайне мало сделало по выполнению
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Встречайте нас, 
новоселы!
Мы с интересом и волнением 

следим за тем, что происходит на 
целинных землях. Ведь там на. 
ши сверстники провели первые 
борозды и засеяли тысячи гекта
ров плодороднейших земель.

На широких просторах Казах
стана появились новые поселки, 
зашумели новые большие хлеб
ные массивы. Борясь с труд
ностями, комсомольцы выращива
ют стране урожай. Хорошие хлеба 
выросли не сразу — 350 тысяч 
посланцев комсомола вместе со 
старожилами боролись с невзгода
ми и препятствиями, которые ста
вил на пути молодежи коварный 
климат Казахстана. Они стрёми- 
лись выполнить с честью обеща
ние, которое дали на совещании в 
Кремле их лучшие представители.

Когда по радио было передано 
Обращение ЦК ВЛКСМ, мы сразу 
же решили откликнуться на него. 
Наш долг — помочь целинникам 
убрать хлеб во-время и без по
терь. Студенты первого и второго 
курсов нашего факультета едино
душно решили ехать убирать хле
ба в Кустанайскую область.

Мы думаем, что нас ожидает 
на целине очень интересная 
жизнь. Все мы много читали о 
жизни сверстников, поднимающих 
новые земли, видели кинохронику. 
Но раньше мы воспринимали это, 
как читатели или зрители. Теперь 
же нам представляется возмож
ность самим побывать на целине.

После . комсомольского собра
ния, на котором было принято ре
шение ехать в Казахстан, нача
лись сборы. Нужно как следует 
подготовиться к интересному и 
напряженному труду.

В. ЖИЛЬНИКОВА, 
студентка механического фа

культета политехнического 
института.

Недавно Центральный Комитет комсомола обратился ко всем комсомольцам и комсомолкам, ко всей советской 
молодежи с призывом — помочь целинникам убрать во-время и без потерь выращенный ими богатый уро
жай.

Горячо откликнулись на призыв ЦК комсомольцы-томичи. В комсомольские организации высших и средних 
учебных заведений, промышленных предприятий, артелей города уже поступили сотни заявлений молодых 
патриотов, желающих помочь целинникам убрать урожай.

На снимке: митинг студентов историко-филологического факультета университета, посвященный Обращению
ЦК ВЛКСМ. Фото Ф. Хитриневича.

Еду
на Алтай

По зову 
сердца

Недавно я слушал по радио 
Обращение ЦК комсомола ко 
всем комсомольцам и комсомол
кам, ко всей советской молодежи 
с призывом помочь новоселам 
целинных земель убрать богатый 
урожай.

На целине хлеба выращены бо
гатые, а сроки уборки невелики. 
Если не успеть убрать своевре
менно урожай, перестоявшийся 
хлеб осыплется, и страна потеряет 
тысячи пудов зерна. Долг комсо
мольцев — помочь покорителям 
целинных земель.

Когда я  услышал Обращение 
ЦК комсомола, я сразу же решил 
ехать убирать урожай на Алтай. 
Откровенно говоря, у меня есть 
мысль присмотреться к жизни на 
целине и остаться там работать 
навсегда.

А. КАРБЫШЕВ, 
рабочий артели «Художествен

ный труд».

Прочитав Обращение ЦК 
ВЛКСМ к молодежи с призывом 
помочь новоселам целинных зе
мель убрать хлеб, мы решили все 
ехать на целину.

Вскоре в общежитие пришла 
секретарь бюро ВЛКСМ нашего 
химического факультета Н. Эпова 
и сообщила, что все желающие 
смогут поехать в Казахстан на 
два месяца.

Через какие-нибудь десять— 
пятнадцать минут об этом узнал 
весь факультет. Девушки нашей 
комнаты очень обрадовались этой 
новости. Правда, кое-кому в пер
вую минуту немного было жалко 
своих планов на лето. Но как 
только мы представили себе, что 
едем на целинные земли, где нас 
ожидает необычная, трудная и

интересная жизнь, от этих сожа
лений не осталось и следа.

Каждого входящего в комнаты 
общежития встречали словами:

— Даешь целину!
Мы долго обсуждали, что с 

собой брать, как будем жить в 
Казахстане, какая нас ожидает 
работа. Решили взять на целину, 
между прочим, несколько гитар, 
волейбольный мяч, шахматы. А 
кто-то предложил захватить и па
тефон

Мы все хорошо понимаем, что 
работа на целине — большое и 
серьезное дело, что она потребует 
от нас много сил. Но это нас не 
пугает. Труд, который нас ожи
дает, — это труд во имя Родины, 
и мы все к нему готовы. Мы едем 
по призыву своего ЦК, по зову 
сердца.

И. ЩПАЕР, 
студентка химического факуль

тета университета.

работы предприятий общественного пита
ния». Многие предприятия общественного 
питания работают неудовлетворительно: 
ассортимент блюд ограничен и однообра
зен, качество приготовления пищи низ
кое. Новые формы обслуживания посети
телей внедряются медленно.

Многие хозяйственные руководители не 
уделяют достаточного внимания улучше
нию работы фабричных и заводских сто
ловых. Слабо развита сеть столовых и 
закусочных на предприятиях лесной про
мышленности, в МТС.

Далее тов. Лебедь говорит о неудовлет
ворительном ходе строительства новых 
магазинов и столовых, складских и дру
гих производственных помещений, о под
готовке предприятий торговли и общест
венного питания к работе в зимних усло
виях. Особое внимание он обращает на 
подготовку овощехранилищ, так как за
готовки картофеля л овощей в этом году 
■значительно увеличатся.

Тов. Лебедь признал, что в серьезных 
недостатках, имеющихся в работе торго
вых организаций, в большой степени по
винно областное управление торговли. Ра
ботники управления слабо вникают в 
деятельность предприятий торговли и об
щественного питания, мало оказывают 
помощи их руководителям.

Он заверил областной Совет в том, что 
аппарат областного управления торговли 
примет все меры, чтобы улучшить руко
водство торговлей.

Затем с докладом выступил председа
тель облпотребсоюза тов. Галактионов.

За последние пять лет потребительская 
кооперация улучшила свою работу. Това
рооборот в пятой пятилетке возрос по 
сравнению е 1950 годом более чем в два 
раза. В 1955 году было продано товаров 
на 46 миллионов рублей больше, чем в 
1954 году.

Однако, указывает тов. Галактионов, в 
организации торговли на селе имеется еще 
много недостатков. За общими показате
лями выполнения плана товарооборота 
скрывается неудовлетворительная работа 
многих предприятий торговли.

Не обеспечивают выполнение плана то
варооборота Зырянский, Верхне-Кетский, 
Пудинский и некоторые другие райпотреб
союзы.

Во многих торговых организациях низка 
культура, нарушаются правила советской 
торговли.

Неудовлетворительно организована тор
говля на местах полевых работ и рыбных 
промыслах.

Тов. Галактионов отмечает, что пред
приятия промысловой кооперации не вы
полняют план производства товаров для 
населения. Не наведен порядок в ценах на 
товары, изготовляемые промкооперацией. 
Цены на многие товары высокие, а каче
ство их еще низкое.

Облпотребсоюз имеет значительное ко
личество предприятий общественного пи
тания. План товарооборота по этим пред7 
приятиям за 1955 год и пять месяцев те
кущего года перевыполнен. Однако в рабо
те столовых, чайных еще много недостат
ков, культура обслуживания, качество 
приготовления пищи продолжают оста
ваться низкими. В предприятиях общест
венного питания плохо ведется откорм 
свиней.

Докладчик отмечает серьезные недостат
ки в деле заготовок и закупок сельскохо
зяйственных продуктов и сырья, в комис
сионной торговле.

Облпотребсоюз и райпотребсоюзы неудо
влетворительно занимались изучением кад
ров торговых работников. В предприятиях 
торговли велика текучесть кадров.

Тов. Галактионов прпзнал, что аппарат 
облпотребсоюза не искоренил до конца 
канцелярские методы руководства. Прав
ление мало уделяет внимания организа
торской работе на местах, слабо руководит 
социалистическим соревнованием торговых 
работников.

Он также отметил, что некоторые рай
исполкомы недостаточно помогают работ
никам торговли и общественного питания 
улучшать работу.

Первым в прениях выступил председа
тель постоянной комиссии областного Со
вета по торговле и общественному пита
нию тов. Конин. Он указал, что руководи
тели ряда торговых предприятий и обще
ственного питания ослабили борьбу за вы
полнение плана товарооборота, смирились 
с недостатками в работе.

Значительная часть магазинов и столо
вых системы обллесурса и потребитель
ской кооперации не справляется с выпол
нением плана товарооборота текущего го
да. Плохо работают предприятия Томского 
треста столовых.

В торговых организациях допущены 
большие перерасходы по издержкам обра
щения, непланируемые потери.

Тов. Конин отмечает, что борьба с нару
шителями правил советской торговли, с 
растратами и хищениями ведется недоста
точно. Учеба работников прилавка органи
зована плохо. Крайне мало уделяется вни
мания распространению передовых методов 
торговли, опыта лучших работников при
лавка.

Областное управление торговли прими
ренчески относится к серьезным недостат
кам, имеющимся в торговле и обществен
ном питании.

Депутат, председатель Кривошеинского 
райисполкома тов. Трунов сказал, что об
ластное управление торговли и правление 
облпотребсоюза недостаточно уделяют вни
мания предприятиям общественного пита
ния, не организуют по-настоящему на ме
стах выполнение постановления ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР «О мероприя
тиях по улучшению работы предприятий 
общественного питания». В МТС, на мно
гих лесозаготовительных пунктах питание 
рабочих организовано плохо. Нечетко по
ставлено планирование завоза товаров 
районы.

и"

и сплавных предприятиях также говорил 
председатель Колпашевского горисполкома, 
депутат тов. Абушаев. Он отметил, что 
торговые организации плохо ведут строи
тельство новых и ремонт старых магази
нов и подсобных помещений.

Район испытывает большую нужду в 
горючем и смазочных материалах, из-за 
чего имеющиеся в колхозах машины ис
пользуются неполностью. Однако правле
ние облпотребсоюза мало что делает для 
того, чтобы обеспечить колхозы этими ма
териалами.

Тов. Абушаев ставит вопрос о строи
тельстве в г. Колпашево овощехранилищ 
и холодильника.

Главный государственный инспектор по 
торговле Томской области тов. Киприн 
указал на необходимость усиления конт
роля за работой магазинов и лавок, улуч
шения деятельности лавочных комиссий и 
общественных контролеров.

Тов. Киприн привел ряд фактов, когда 
в магазинах и лавках нарушаются прави
ла советской торговли, товары продаются 
по завышенным ценам, имеет место об
счет покупателей. Проверкой установлены 
случаи завышения цен на товары в ряде 
магазинов горпромторга, «Гастронома», 
Туганского района.

Трудящиеся нашего района, заявил 
председатель Парбигского райисполкома 
тов. Новокрещенов, все шире развертыва
ют соревнование за успешное выполнен# 
решений XX съезда КПСС. Колхозник: 
взяли обязательства досрочно выполнить 
задания шестой пятилетки по производ
ству продуктов полеводства и животновод
ства.

В районе ведется большое производст
венное и жилищное строительство. Меж
ду тем, замечает он, потребительская 
кооперация неудовлетворительно снабжает 
колхозы и индивидуальных застройщиков 
строительными материалами. В продаже 
очень мало железа, цемента, красок, ши
фера.

Опытом кольцевого и централизованно
го завоза товаров в магазины и лавки 
поделился председатель Асиновского рай
потребсоюза тов. Киселев. Он ставит во
прос об укреплении торговых организаций 
транспортными средствами.

Он также указывает на перебои в тор
говле строительными материалами, не
своевременный завоз их в торгующую 
сеть. Как известно, строительство в боль
ших масштабах ведется обычно летом, а 
цемент, шифер и другие стройматериалы 
поступают в торговую сеть зимой.

Томский горисполком и райисполкомы 
города стали больше уделять внимания 
торговле и общественному питанию, ска
зал заместитель председателя Томского 
горисполкома тов. Цареградский. Вопросы 
организации торговли обсуждались на сес
сиях райсоветов и горсовета.

Однако недостатков в работе торгую
щих организаций и предприятий еще 
много. Неудовлетворительно работают 
трест столовых, горпромторг, орс лесопе
ревалочного комбината. По вине мясотреста 
срывается снабжение детских и других 
учреждений мясом и другими продуктами.

В городе плохо организована торговля 
картофелем и овощами. Испытывается не
достаток в складских помещениях, овоще
хранилищах.

Он предлагает создать при областном 
управлении торговли строительное управ
ление, которое бы вело строительство но
вых и ремонт старых столовых, магази
нов, складских помещений.

На недостатки в распределении това
ров по торгующим организациям указал в , 
своем выступлении председатель Шегар- 
ского райисполкома, депутат тов. Севость- 
янов. В этом году, говорит он, план това
рооборота увеличился, а завоз товаров 
сократился. В продаже нет многих това
ров первой необходимости, которые име
ются на томских базах.

Облпотребсоюз не уделяет внимания 
благоустройству своих магазинов, пред
приятий общественного питания.

Тов. Севостьянов критикует руководи
телей треста столовых, которые очень пло
хо занимались заготовками картофеля и 
овощей в Жегарском районе в прошлом 
году.

Управляющий областной конторой Гос
банка тов. Скурлатов указал на необходи
мость укрепления финансовой дисциплины 
в торгующих организациях. Он отметил?1 
что в результате бесхозяйственного отноЦ 
шения отдельных руководителей к делу, 
на базах скопилось значительное количе
ство неходовых товаров.

Директор Томского универмага тов. 
Ноздрин подчеркнул, что работники тор
говли должны строго подходить к опенке 
товаров, получаемых от предприятий-по- 
ставщиков. Он также указал на необхо
димость расширения производственных 
площадей для универмага, ускорить созда
ние в г. Томске ателье по ремонту телеви
зоров.

Председатель обкома профсоюза работ
ников торговли и общественного питания 
тов. Ю юкин отметил, что за последнее 
время многие предприятия общественного 
питания ухудшили обслуживание посети
телей. Неудовлетворительно работают сто
ловые на заводах «Томкабель», резиновой 
обуви, «Сибэлектромотор» и других. Осо
бенно плохо организовано питание рабо
чих ночных смен.

Он также указывает, что в столовых и 
буфетах медленно внедряется метод само
обслуживания посетителей.

На сессии выступили член коллегии* 
РСФСР тов. Ти ЛМинистерства торговли ...........,

тов, заместитель председателя правления 
Роспотребсоюза тов. Солнцев и замести
тель председателя облисполкома тов. Ба» 
ранов.

По обсужденному вопросу областной 
в | Совет депутатов трудящихся принял раз

вернутое решение.
-□ □ □-

На спартакиаду народов Российской Федерации
В начале июля в г. Москве начнутся t вчера выехала сборная команда спортсмен 

соревнования спартакиады народов Рос- |нов Томской области. ‘
сийской Федерации. Для участия в них I
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П О - Х О З Я И С К И  О Р Г А Н И З О В А Т Ь  
П А С Т Ь Б У  С К О Т А

В зимние месяцы колхозы Ше- 
гарского района получили значи
тельный прирост надоев молока 
против прошлого года. С выходом 
на пастбище положение резко из
менилось, но, вопреки ожиданиям, 
не в сторону увеличения, а, на
оборот, надои стали снижаться. В 
чем дело?

Секретарь райкома КПСС тов. 
Тужиков признает:

— Да, мы занялись севом н 
ослабили внимание к животновод
ству.

Правильнее было бы сказать: 
успокоились достигнутыми резуль
татами и борьбу за повышение 
надоев молока пустили на само
тек.

Полтора месяца скот находится 
на пастбищах, но ни председатели 
колхозов, за редким исключением, 
ни работники МТС и инструктор
ских групп райкома партии по зо
нам МТС, да и многие руководя
щие работники райкома КПСС и 
райисполкома не удосужились по
бывать на выпасах, проконтроли
ровать работу пастухов, не помог, 
ли им лучше организовать пасть
бу.

Предоставленные самим себе, па
стухи работают кто как умеет, не 
все из них честно относятся к по-

Йученному делу. В колхозе имени 
:алинина, например, пастух сов
мещает пастьбу со строительством 

своего дома, нередко не бывает у 
гурта.

Позицию полного невмешатель
ства в работу пастухов н доярок 
занимают многие партийные орга
низации колхозов.

Отсутствие контроля со сторо
ны райкома партии н его инст

рукторских групп по зонам МТС 
привело к тому, что многие прав
ления наметили явно занижен
ные планы получения молока в 
летние месяцы. В колхозе нме. 
ни Маленкова в июне, соглас
но плану (который имеется и в 
райкоме) каждая доярка должна 
надоить по 185 литров молока от 
фуражной коровы, что очень ма
ло. Но правлению колхоза и эта 
цифра показалась завышенной, и 
оно установило задание дояркам 
получить в июне всего по 146 
литров молока на корову. Это в 
июне-то!

При такой постановке дела, ко. 
нечко, трудно ожидать повышения 
надоев.

Правления многих колхозов по
лучение низких надоев молока 
объясняют отсутствием достаточ
ного количества выпасов. Однако 
в сельхозартели «Путь к комму
низму» сумели добиться более вы. 
соких надоев среди колхозов зоны 
Гынгазовской МТС, хотя здесь 
пастбища значительно хуже, чем, 
например, пастбища в колхозе 
имени Калинина, где получают 
самые низкие удои в зоне МТС. 
Стало быть, ссылки на объектив
ные причины неосновательны, хотя 
директор Гынгазовской МТС тов. 
Гунцов с ними и считается.

Ясно одно: там, где правления 
артелей серьезно озабочены повы
шением надоев молока, они нахо. 
дят резервы и используют их.

Прежде всего, подбор кадров 
пастухов и их материальная заин
тересованность. В сельхозартелях 
«Прогресс» и «Путь к коммуниз
му» сумели решить эти вопросы 
положительно и получили хоро

шие результаты. А вот в кол
хозе имени Маленкова не смогли 
удержать опытнейшего пастуха 
И. В. Черногривова, не создали 
ему необходимых условий. В ре
зультате пострадали интересы ар
тели, а стало быть, и общегосу
дарственные интересы.

В большинстве колхозов зоны 
Гынгазовской МТС не применяет
ся загонная система пастьбы, не 
выдерживается распорядок дня, 
скот пасется иногда всего по
6 —8 часов в сутки. Зачастую 
вышедшие поздно с фермы живот
ные не успевают наедаться до 
появления гнуса и полуголодные 
бегут обратно. Огороженных заго. 
нов нет, навесов так же, и коро
вам негде укрыться от дневной 
жары. Во многих колхозах не 
применяют подсолку травы. Ни
где не проводится подкормка ко
ров зеленой массой и концентра
тами, местами плохо организован 
водопой. Все это приводит к сни
жению надоев.

Отсутствие соревнования среди 
доярок и пастухов, запущенность 
массово-политической работы с 
ними — вот причины отставания 
района с производством молока.

Главное внимание сейчас надо 
обратить на работу с пастухами. 
В летние месяцы оня решают 
судьбу повышения продуктивности 
коров. Их надо окружить заботой 
и вниманием, создать все условия 
для нормальной работы, мате
риально заинтересовать в повыше
нии надоев молока. В этом сей
час одна из главных задач прав
лений колхозов, руководителей 
МТС и партийных организаций в 
борьбе за высокие надои молок? 
в летние месяцы.

☆ ☆

На позиции 
невмешательства

Весна была трудным периодом в ны
нешнем сельскохозяйственном году для 
животноводства колхоза имени Маленкова, 
Шегарского района. Кормов осталось мало, 
норму кормления крупного рогатого скота 
пришлось значительно уменьшить. Надои 
молока резко снизились.

Однако это не очень беспокоило прав
ление колхоза. Расчеты были на то, что 
удои повысятся с выходом скота на паст
бища.

Но вот уже почти два месяца крупный 
рогатый скот кормится на пастбище, а 
серьезного улучшения не наступило. На
оборот, в июне по сравнению с маем удои 
снизились.

Б чем же дело?
— Выпасов не хватает, — заявляет 

председатель колхоза тов. Байгулов. Эту 
же фразу повторяет зоотехник тов. Копы
лова и другие члены правления. Разгово
ры о недостатке пастбищ стали модными 
в колхозе. За последнее время об этом на
чали говорить пастухи и некоторые дояр
ки.

В связи с тем, что площадь под паро
вые поля нынче расширилась, пришлось 
вспахать часть лугов и поэтому действи
тельно их стало меньше. Гынгазовская 
МТС обязана была организовать раскор
чевку, чтобы расширить колхозные паст

бища, но этого не делает.
Однако и сейчас не так уж мало паст

бищ, чтобы эту причину выдвигать, как 
главную в снижении удоев в летнее вре
мя.

Дело в другом. Правление и его 
председатель тов. Байгулов, заместитель 
председателя тов. Черногривов устрани
лись от руководства животноводством, не 
интересуются, как организована пастьба 
скота.

е ч а  п а с т у х о вВ с т р
На днях состоялась встреча пастухов 

сельхозартелей зоны Гынгазовской МТС 
Шегарского района. На выпасы колхоза 
«Путь к коммунизму» прибыли пастухи 
ближайших артелей, руководители колхо
за, представители МТС. Состоялся раз
говор о том, почему в одних колхозах зо
ны надои молока выше, в других — ниже, 
хотя условия одинаковые.

— Сельхозартель «Путь к коммунизму» 
с начала пастбищного периода занимает 
первое место в нашей МТС по налоям,. — 
говорит главный зоотехник МТС А. Я. 
Фи лева.Поэтому, я думаю, следует 
предоставить слово ее председателю Ива
ну Ивановичу Осипову.

Осипов: — Прежде всего, хочу ска
зать, что правление нашей артели по
вышением надоев занимается круглый 
год. Мы закрепили за гуртом постоянного 
человека, который зимой является скотни
ком и ухаживает за коровами, а летом 
пасет их. Это — Петр Егорович Гонча
ров. Он хорошо изучил животных, знает 
их индивидуальные-особенности, повадки, 
а также травостои и выпасы. Это значи
тельно облегчает его работу. Находясь 
круглый год со своим гуртом, наш пастух 
заботится о том. чтобы животные имели 
хорошую упитанность, постоянно высокие 
' надои.

Кафтюнин (пастух колхоза имени Ста
лина): — В нашем колхозе пастухи так
же в зимнее время являются скотни
ками, но результаты у нас разные.,

Осипов: — На летнее время мы своему 
пастуху создаем особые условия, чтобы 
повысить его материальную заинтересо- 

t ванность в результатах труда. За период 
пастьбы пастуху начисляется 5 трудодней 
в день и гарантируется выдача 4 кило
граммов зерна на трудодень в конце го
да.

Абросов (паст колхоза имени Калини
на): — Наше правление не пошло бы на 
такие меры.

Осипов: — Были большие препятствия 
и, у нас. Некоторые члены правления за
являли, что такие условия — настоящие 
34 отые прииска для пастуха. Однако ни
кто из них не согласился пасти коров на 
этих же условиях. В конце концов, дру
гого выхода из положения мы не нашли и 
условия были приняты. Расчет же здесь 
простой: повышая пастуху оплату трудо
дня зерном на один килограмм против ос
тальных колхозников, мы переплачиваем 
всего около десяти центнеро-в, которые 
окупаются в течение месяца. Если разо
браться детально, то пастух и при обыч
ной оплате за надои получал бы не мень
ше, но такая гарантированная оплата 
больше влияет на его отношение к делу.

Кафтюнин: — Каков же результат?
Осипов: — Два года назад у нас па

стухи часто менялись, пасли только ле
том, а на зиму уходили на другие работы, 
в результате надои были низкими. Приве
ду сравнение: если в январе 1954 года 
по гурту (а он был тогда численно таким 
же, как и теперь) было надоено 774 ки
лограмма, то в январе 1956 года — 
5.666; в феврале соответственно—412 и 
5.170; в марте — 573 и 6.062; в апреле 
—989 и 7.150; в мае — 1.800 и 7.493. 
Если в 1954 году за весь июнь надоили 
4.721 килограмм, то в этом году только 
за 20 дней — 6.900 килограммов молока. 
Как видите, надои значительно возросли, 
а главное, они примерно одинаковые во 
все месяцы года, резких скачков не 
наблюдается, хотя и имеется повышение 
в период пастьбы.

Филева:—Конечно, тут многое зависит 
и от пастуха.

Осипов: — Об этом он сам лучше рас
скажет.

Гончаров: — В моем гурте 67 ко
ров, из них дойных 50. Пасем мы их 
всей семьей — я, жена и сын, что дает 
возможность одному из нас поочередно 
отдыхать. Мое правило: если выгнал ко
рову на пастбище, то ее надо накормить. 
И к этому я стремлюсь. Особенно нового 
в организации пастьбы у меня ничего 
нет. Стараюсь, чтобы коровы как можно 
меньше передвигались. Поэтому выбираю 
места с наиболее питательным травостоем, 
открытые. Ведь лесная трава, хотя и гу
стая, хуже поедается животными и дает 
меньшие надои. Траву подсаливаю: по ро
се или после дождя в местах, где травы 
погуще, разбрасываю килограмма два—три 
соли. Соль у меня всегда с собой в мешоч
ке. Подсоленную траву коровы съедают до 
самого корня.

Нафтюнин: — Я тоже разбрасываю 
соль, коровы так к этому привыкли, что 
теперь только махнешь рукой, будто со
лишь, а они тут как гут.

Абросов: — А мы подсолку не делаем.
Филева: — Почему? Ведь я же на со

вещании в вашем колхозе говорила жи
вотноводу об этом, а на днях на совете в 
МТС снова говорили о минеральной под
кормке — ваш председатель был.

Абросов: — Сам я выпустил это из 
виду, а мне никто не подсказал.

Гончаров: — Между прочим, т. Абро- 
сов, в вашем колхозе пастбища лучшие 
во всей зоне МТС. Да, так вот, когда тра
ву подсолишь, коровы не только лучше 
едят, но и больше пьют, а поение прямо 
влияет на удой. У меня коровы бывают 
на водопое шесть раз в день и более. А 
вы сколько раз поите коров?

Абросов: — Два раза.
Филева: — Что же вы делаете? Вооб

ще, т. Абросов, доярки на вас жалуются: 
выгоняете вы гурт поздно, в разное вре
мя — то в семь утра, то в половине 
восьмого, пригоняете рано, коровы плохо 
наедаются. Ленитесь вы работать. Надо 
заметить, что тов. Гончаров строго выпол
няет распорядок дня.

Гончаров:—Кстати, Анна Яковлевна, по- 
моему, надо доить все-таки не два, а три 
раза в летнее время. Я проверил это на 
своей корове и убедился, что трехкратная 
дойка лает прибавку на литр в сутки.

Филева: — Можно перейти на другой 
распорядок: утром не доить, а сразу, с 
четырех часов выгонять на пастбище. Па
сти до 10 утра, затем доение и отдых. А 
с 4 часов до 10 вечера — снова пастьба, 
затем доение. Для высокопродуктивных 
коров можно с 3 до 4 часов дня проводить 
поддой.

Осипов: — Этот распорядок можно 
принять. Поддаивание будут делать две 
доярки.

Надо сказать, что наше правление сде
лало еще далеко не. все для поднятия на
доев молока. Давно следовало поставить 
загон, его даже начали делать, но работу 
не довели до конца, а теперь и ту часть 
изгороди, что была поставлена, растеряли. 
Придется заняться этим снова. Не органи
зована подкормка коров концентрирован
ными кормами или скошеной т-равой. Со
ревнование между доярками и пастухами 
также надо оживить, регулярно подводить 
итоги.

Абросов: — А как у вас насчет спец
одежды?

Гончаров: — На двоих пастухов, кото
рые постоянно находятся с гуртом, прав
ление выдало две пары сапог и два дож
девых плаща. Кроме того, есть верховая 
лошадь.

Абросов: — Мне председатель обещает 
сапоги с самой весны, но пока ничего 
нет. А лошадь то дадут, то снова отберут.

Далее разговор переходит к вопросу о 
том, как поступать в часы наибольшей 
активности паутов и слепней. Наилучщим 
выходом, по мнению участников, является 
постройка загонов с навесами или зате
ненными участками и дымокурами, где 
бы гурт мог отдыхать в дневные часы, а 
доярки производили дойку. К сожалению, 
ни в одном колхозе загонов пока нет.

Обменявшись опытом работы, пастухи 
разъезжаются по своим колхозам.

В. ПОМИНОВ.
Дер. Татьяновка, колхоз
«Путь к коммунизму».

— Можно ли при имеющихся возможно
стях увеличить надои молока?

— Можно, — отвечает на этот вопрос 
зоотехник тов. Копылова. — Надо, прежде 
всего, чтобы скот подольше находился на 
пастбище.

Практически же это условие не выпол
няется, режим дня не соблюдается и ни
кем не контролируется. Все зависит от 
порядка, который негласно устанавливают 
сами пастухи. Как правило, гурты выго
няют на пастбища поздно и пригоняют на 
ферму засветло. 24 июня стадо ушло с 
фермы почти в 8 часов утра, а вернулось 
в 6 часов вечера. 25 июня коров погнали 
на пастбище в 9 часов утра. Если учесть 
дневной отдых животных и время на во
допой, то за день скот пасется не больше
7—8 часов.

Пастухами поставлены люди, не имею
щие опыта. Они занимаются лишь 
тем, что в беспорядке перегоняют живот
ных с места на место.

В колхозе есть опытные пастухи. Хо
рошо отзываются колхозники об Иване 

'Васильевиче Черногривове. Он много лет 
пас колхозный скот, накопил большой 
опыт. Но сейчас он пасет скот, находя
щийся в личном пользовании колхозников, 
причем получает он за эту работу больше, 
чем те, кто пасет общественные стада.

Нс ясно ли после этого, что дело не в 
недостатке пастбищ, а в том, что пастьба 
скота организована плохо.

Б. НЕМИР0ВСНИЙ.

Когда коровы 
„руководят* пастухами
— Беден наш колхоз пастбищами, — 

заявляет заместитель председателя колхоза 
«Советская Сибирь» тов. Козляков. — 
Все пастбищные земли освоены под паш
ню. Остались только болота да кочки.

Конечно, из кабинета председателя 
колхоза тов. Филимонова и его. заместите
ля тов. Козлякова пастбищ не видно. Но 
если бы они хоть одни раз поинтересова
лись, где пасутся коровы, перед взором 
руководителей колхоза открылись бы хоро
шие поляны с высоким травостоем. Они 
идут пятикилометровой полосой от самой 
фермы вдоль Терешинской дороги, занима
ют большие участки в районе бывшего 
поселка Пермь.

Коль руководители колхоза мало инте
ресуются пастбищным содержанием сйота 
и почти не бывают на пастбищах, то 
вполне уместно спросить: кто же руково
дит пастухами?

Ответ дает объяснение пастуха Бориса 
Ивановича Моныгина. Он решил внести 
некоторые «новшества» в пастьбу стада. 
Суть этих новшеств состоит в том, что 
корове-де на пастбище надо дать «полную 
волю». Коровы, мол, сами находят лучшую 
траву и хорошо наедаются. Он считает, 
что коровы—наиболее «организованный» 
вид животных: куда одна — туда и все, 
а пастух должен идти за ними.

— Интересно же они бегают... хвост 
трубой... — восторгается Борис Иванович.

И вот стадо пастуха Моныгина совер
шает «марш» до 6—7 километров, а ста
до другого пастуха — Ивана Андриянови
ча Вторушина — до 10 километров в 
день. А пастухи следуют за своими «ор
ганизованными» гуртами.

Дорого обходятся колхозу «новшества» 
Моныгина и отсутствие контроля за паст
бищным содержанием скота со стороны 
правления колхоза. По явно заниженному 
плану-заданию, на каждую корову должны 
ежедневно надаивать 6 литров молока, а 
фактический надой составляет по 4 литра. 
В последние дни он стал еще ниже.

Правлению колхоза, его руководителям 
тт. Филимонову и Козлякову, зоотехнику 
тов. Заварзиной следует руководить делом, 
а не ссылаться на «объективные» причи
ны.

На снимке: пастух колхоза «Путь к коммунизму», Шегарского района, П. Е. Гончаров с гуртом коров, Д. ШИШКИН.
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Похороны Ивана Алексеевича 
Лихачева

26 июня трудящиеся Москвы прово
жали в последний путь Ивана Алексееви
ча Лихачева — кандидата в члены ЦК 
КПСС, депутата Верховного Совета СССР, 
Министра автомобильного транспорта и 
шоссейных дорог РСФСР.

С утра через Колонный зал Дома Сою
зов, где после кремации была установлена 
урна е прахом покойного, непрерывно 
шли рабочие, инженеры промышленных 
предприятий, работники министерств, 
ученые, деятели науки и культуры, 
чтобы отдать последний долг верному сы
ну Родины, талантливому руководителю 
социалистической промышленности.

В зале множество венков от коллекти
вов заводов, работников министерств. По
стамент, на котором установлена урна, 
утопает в живых цветах. Звучит тра
урная музыка. Симфонический оркестр 
исполняет произведения Бетховена, Шопе
на, Баха, Чайковского.

16 часов 30 минут. С постамента 
снимается урна е прахом И. А. Лихачева 
и выносится из зала.

Траурная процессия медленно направ
ляется на Красную площадь. Впереди не
сут венки, портрет И. А. Лихачева, на 
атласных подушечках — значок депутата 
Верх ов пот о Совета СССР, о-рдена и медали 
Советского Союза, которыми был награж
ден Иван Алексеевич Лихачев за выдаю
щиеся заслуги перед Родиной.

Красная площадь. Сюда, на траурный 
митинг, посвященный памяти И. А. Лиха
чева, собрались тысячи москвичей.

На трибуну поднимаются товарищи 
И. А. Булганин, К. Е. Ворошилов, 
Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, 
А. И. Микоян, В. М. Молотов, М. Г. Пер

вухин, М. 3. Сабуров, И. С. Хрущев, 
Г. К. Жуков, Л. И. Брежнев, И. М. Швер
ник, И. И. Беляев, И. Н. Поспелов, члены 
Правительственной комиссии по организа
ции похорон.

Траурный митинг трудящихся Москвы 
открывает Председатель исполкома Мос
ковского городского Совета депутатов тру
дящихся Н. И. Бобровников.

На митинге выступили: от Центрально
го Комитета КПСС, Совета Министров 
СССР и Президиума Верховного Совета 
СССР — Заместитель Председателя Сове
та Министров СССР В. А. Малышев, Со
вета Министров РСФСР — Председатель 
Совета Министров Российской Федерации 
М. А. Яснов, от трудящихся Москвы — 
директор Московского автомобильного за
вода А. Г. Крылов, от работников автомо
бильного транспорта и шоссейных дорог 
РСФСР — Ф. В. Калабухов.

Траурный митинг окончен. Руководи
тели партии и правительства спускаются 
с трибуны Мавзолея и бережно поднимают 
урну. Траурная процессия направляется к  
Кремлевской стене. Раздаются раскаты 
артиллерийских залпов. Урна с прахом 
И. А. Лихачева устанавливается в нише 
древней стены Кремля и закрывается 
мраморной доской. На ней высечена 
надпись:

Иван Алексеевич 
Лихачев

15 24
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Звучит Государственный гимн СССР.

(ТАСС).

Отъезд из Советского Союза 
Вице-Президента Республики Индии 

д-ра С. Радхакришнана
КИЕВ, 26 июня. (ТАСС). После 11-днев-

ного пребывания в Советском Союзе 
сегодня из Киева в Бухарест вылетел 
Вице-Президент Республики Индии 
д-р Сарвапалли Радхакришнан.

На Киевском аэродроме, украшенном 
государственными флагами Республики 
Индии, Советского Союза и Украинской 
ССР, на проводы гостя из Индии собра
лись многочисленные представители тру
дящихся столицы Украины.

Вице-Президента провожали Председа
тель Президиума Верховного Совета Укра
инской ССР Д. С. Коротченко, Председа
тель Совета Министров Украинской ССР

Н. Т. Кальченко, депутаты Верховного 
Совета УССР, журналисты.

Председатель Президиума ' Верховного 
Совета Украинской ССР Д. С. Коротченко 
и Вице-Президент Республики Индии 
д-р Сарвапалли Радхакришнан обменя
лись речами.

Вице-Президент заканчивает свою речь 
словами на русском языке:

—■' До свидания, Киев!
— До свидания, Украина!
— До свидания, Советский Союз!
Доктор С. Радхакришнан тепло про

щается с провожающими. Самолет под
нимается в воздух и берет курс на Буха
рест.

Переговоры Министра иностранных дел СССР 
Д. Т. Шепилова в Ливане

БЕЙРУТ, 27 июня. (ТАСС). Вчера во 
второй половине дня происходили перего
воры Министра иностранных дел СССР 
Д. Т. Шепилова с руководителями ливан
ского правительства по интересующим обе 
стороны вопросам. ,

С ливанской стороны в переговорах 
участвовали премьер-министр Ливана 
Абдаллах Яфи, министр иностранных дел „ 
Селим Лахуд и генеральный директор ми
нистерства иностранных дел Фуад Аммун.
В переговорах принял участие также По
сланник СССР в Ливане С. П. Киктев.

Возвращение Президента 
И. Броз Тито в Югославию

БЕЛГРАД, 27 нюня. (ТАСС). Как сооб
щает агентстве Танюг, Президент ФНРЮ 
Иосип Броз Тито с супругой и члены 
югославской правительственной делегации 
сегодня в первой половине дня прибыли 
в югославский пограничный город Кикин- 
да.

В Кикинде состоялся массовый митинг. 
Президент Тито передал народам Югосла
вии сердечные приветствия от народов 
Советского Союза и Румынии. Тито за
явил, что во время его пребывания в Со
ветском Союзе—в городах и селах, среди 
рабочих, колхозников и других жителей 
Советского Союза — он видел, какие 
исключительно теплые чувства питают 
народы Советского Союза к народам Юго
славии. Президент Тито указал, что в Со
ветском Союзе югославская делегация ви
дела огромный творческий подъем, новых 
людей, понимающих свою роль в социали
стическом обществе и готовых вместе со 
всеми прогрессивными людьми вести борь

бу за мир между народами, за мирное раз
витие.

Может быть, сказал Тито, нигде, 
помимо Югославии, нам не приходилось 
наблюдать такое сильное стремление к со
хранению мира, какое мы видели в Со
ветском Союзе, а позднее в Румынии. Это 
— огромная сила. Советский Союз не 
только добился огромного технического 
прогресса, но добился успехов и в отно
шении монолитности советского общест
ва. Мы видели, что советские люди сей
час с исключительным удовлетворением и 
одобрением следят за политикой, которую 
проводит руководство Советского Союза. 
Мы видели, что сейчас советские люди 
ближе и лучше чувствуют свое руковод
ство, что для нас было очень дорого. Мы 
убедились, что в лице советского народа 
мы действительно имеем в настоящее вре
мя сознательную и огромную силу, желаю
щую итти вместе с нами в счастливому и 
лучшему будущему.

Прибытие Президента ФНРЮ 
Иосипа Броз Тито в Белград

БЕЛГРАД, 27 июня. (ТАСС). Сегодня; 
вечером в Белград возвратились Прези-1 
дент ФНРЮ Иосип Броз Тито, заместитель ■ 
Председателя Союзного исполнительного | 
веча Эдвард Кардель,. Государственный ‘ 
секретарь по иностранным делам Коча 
Попович, член Союзного исполнительного 
веча Миялво Тодорович, председатель 
Исполнительного ■ веча Хорватии Яков 
Блажевич и другие государственные дея
тели Югославии.

На вокзале Президента Иосипа Броз 
Тито и сопровождающих его лиц встреча
ли Председатель Союзной народной скуп
щины Югославии Моша Пьяде, заместите
ли Председателя Союзного исполнительно
го веча Александр Ранкович, Светозар 
Вукманович, Родолюб Чолакович, члены 
Союзного исполнительного веча и Испол
нительного веча Сербии, депутаты Союз
ной народной скупщины и Народной 
скупщины Сербии, генералы югославской 
Народной армии и другие официальные 
лица.

На привокзальной площади «Братства 
и единства» собрались десятки тысяч жи
телей столицы Югославии. Председатель 
Белградского районного комитета Социа
листического союза трудового народа 
Югославии Джурица Йойкич, открывая 
митинг, от имени жителей Белграда по
здравляет Президента Тито с успешной 
поездкой и успешно завершившимися пе
реговорами с руководителями Советского 
Союза.

Под бурные аплодисменты с речью об 
итогах поездки в Москву выступил Иосии 
Броз Тито.

Президент Тито поблагодарил жителей 
Белграда за теплую встречу, которую они 
устроили ему и членам югославской пра
вительственной делегации.

Передаю вам, сказал он, пламенные 
сердечные приветствия народов Советского 
Союза и народа Румынии. Я должен ска
зать, что в Советском Союзе нас всех 
принимали исключительно тепло всюду, 
где мы были. Все, что мы видели, и то 
как нас встречали, превзошло все нанш 
ожидания. Мы видели в Советском Союзе 
огромный прогресс во всех отношениях. 
Мы видели огромные заводы и фабрики, 
огромные, широко раскинувшиеся поля. 
Но самое большое впечатление на нас 
произвели люди, советские люди. Они по
нимают свою роль, являются сознатель
ными строителями социализма. Советские 
люди сделали огромный шаг вперед.

Когда я говорю об исключительно теп
лой встрече, заявил товарищ Тито, то я 
имею также в виду и исключительно 
дружественную встречу, которую устроили 
нам руководители Советского Союза. В 
результате этого переговоры протекали в 
самой сердечной атмосфере и взаимопони
мании. Это дало возможность правитель
ствам Советского Союза и Югославии, на
шим партиям принять важнейшие доку« 
менты, , 1
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СОВМЕСТНОЕ СОВЕТСКО-ПАКИСТАНСКОЕ 
КОММЮНИКЕ О ПОДПИСАНИИ 

ТОРГОВОГО СОГЛАШЕНИЯ
С 1 по 27 июня 1956 года в Карачи 

имели место торговые переговоры между 
представителями Правительства СССР и 
Правительства Пакистана. В результате 
этих переговоров, протекавших в весьма 
сердечной и дружественной атмосфере, 27 
июня сего года было подписано Торговое 
Соглашение.

Соглашение подписали: по уполномочию 
Правительства СССР — заместитель Ми
нистра внешней торговли М. Р. Кузьмин; 
по уполномочию Правительства Пакиста
на — заместитель Министра торговли 
М. Караматулла.

Соглашение предусматривает развитие 
торговых отношений между обеими стра
нами на началах равноправия и взаимной 
выгоды. По условиям соглашения обе 
страны предоставили друг другу режим 
наиболее благоприятствуемой нации в от
ношении импорта и экспорта и в отноше
нии других вопросов.

Соглашением предусмотрен также поря
док расчетов, согласно которому все пла
тежи между СССР и Пакистаном, относя
щиеся к импорту или экспорту товаров, и 
другие платежи коммерческого характера

будут производиться в пажиотанских ру
пиях.

В число товаров, намеченных к экспор
ту из Пакистана в СССР, входят джут и 
джутовые изделия, хлопов, шерсть, коже
венное сырье и дубленая кожа, чай и 
другие товары.

Из СССР в Пакистан намечается экс
портировать различное промышленное 
оборудование, станки и инструмент, трак
торы и сельскохозяйственные машины, 
подшипники, металлы, химические това
ры, нефть и нефтепродукты, лесоматериа
лы и другие товары.

Это Соглашение, которое является пер
вым торговым соглашением подобного ро
да между СССР и Пакистаном, открывает 
для советских внешнеторговых организа
ций и для пакистанских частных фирм и 
организаций более широкие возможности 
для взаимной торговли.

В целях облегчения торговли, осущест
вляемой в соответствии с Соглашением, 
Правительство СССР в ближайшее время 
учредит Торговое Представительство СССР 
в Пакистане, с местопребыванием в Кара
чи.

Иранские газеты о пребывании 
шаха Ирана в Москве

Н а  с о в е т с к о й  в ы с т а в к е  п о  м и р н о м у  

и с п о л ь з о в а н и ю  а т о м н о й  э н е р г и и  в  П е к и н е

ПЕКИН, 26 июня. (ТАСС). С 15 июня 
в Пекине открыта советская научно-тех
ническая выставка по мирному исполь
зованию атомной энергии. Об огромном 
интересе китайской общественности к 
выставке свидетельствует большое число 
посетителей.

За первые 10 дней выставку осмотрело 
около 30 тысяч человек, в их числе вид
ные государственные и партийные деяте
ли. ученые и студенты, представители 
общественности столицы и делегации из 
различных районов страны, а также 
иностранные делегации, находящиеся в 
Пекине, работники посольств. В отдель
ные дни число посетителей выставки пре
вышало 4,5 тысячи человек.

В настоящее время подано коллектив
ных заявок на осмотр выставки на 400 
тысяч человек.

Как сообщили корреспонденту ТАСС в 
дирекции выставки, отличительной осо
бенностью этой выставки, экспонировав
шейся ранее в Женеве и Дели, является 
то, что в Пекине она, как нигде, приобре
ла функцию школы передачи опы
та., функцию подготовки кадров спе
циалистов в области использования атом
ной энергии в мирных целях. Пекинская 
выставка расширена за счет создания до
полнительных отделов и включения новей
ших экспонатов.
■ Систематической учебой на выставке 
охвачено в настоящий момент свыше 150 
человек. В ближайшее, время в эту учебу 
будет вовлечено до 1.500 человек на
учных работников, студентов старших

курсов соответствующих вузов и различ
ных специалистов, для которых совет
скими специалистами подготовлены док
лады, лекции и статьи, широко публикуе
мые в китайской специальной и попу
лярной печати.

Около 30 тысяч посетителей с интере
сом смотрели на выставке дублированные 
на китайский язык фильмы «Первая в 
мире» и «Использование радиоактивных 
изотопов в мирных целях». Для специа
листов демонстрируются также специаль
ные научные фильмы о применении атом
ной энергии в мирных целях.

В книге отзывов выставки можно про
честь восторженные высказывания о до
стижениях советского народа в деле ис
пользования атомной энергии в мирных 
целях, слова благодарности за большую 
пользу, которую окажет эта выставка 
созданию в сравнительно недалеком бу
дущем атомной промышленности в Китае.

Президент Академии наук КНР Го Мо- 
жо сделал в книге следующую запись; 
«Использование атомной энергии в мир
ных целях дает возможность максимально 
повысить материальный и культурный 
уровень человечества.

Что касается Китая, то мы в течение 
12 лет в основном построим социализм. 
Нам необходимо приложить все силы для 
развития исследовательской работы в 
этой области, чтобы в науке и культуре 
достигнуть уровня передовых стран мира.

Мы выражаем сердечную благодарность 
Советскому Союзу за великую и беско
рыстную помощь».

Отбытие советских военных кораблей 
из Шанхая на Родину

ШАНХАЙ, 26 июня. (ТАСС). Сегодня 
отряд советских военных кораблей в со
ставе крейсера «Дмитрий Пожарский», 
эскадренных миноносцев «Вдумчивый» и 
«Вразумительный», находившихся в 
Шанхае с дружеским визитом, отбыл из 
Шанхая и взял куре к родным берегам.

На набережной реки Хуаньпу отряд со
ветских кораблей провожали заместитель 
командующего военно-морскими силами 
Китая вице-адмирал До Шунь-чу, заме
ститель председателя Шанхайского город
ского Народного комитета Сюй Цзянь-го, 
командующий флотом Восточно-Китайского 
моря вице-адмирал Тао Юн, представите
ли командования Народно-освободительной

армии в Шанхае, ответственные работни
ки, представители общественных органи
заций, шанхайской молодежи, Общества 
китайско-советской дружбы, _ генконсул 
СССР А. А. Осипов, аккредитованные в 
Шанхае консулы Польши, Норвегии, Да-
НИИ.

Несмотря на ранний час и дождь, со
ветских моряков провожали тысячи тру
дящихся города.

Советские военные корабли до Желтого 
моря сопровождало сторожевое судно во
енно-морских сил КНР «Наньчан» под 
флагом заместителя командующего флотом 
Восточно-Китайского моря контр-адмирала 
Пын Дэ-цица.

„Никакой воинской повинности 
во всей 1ермании!и

Обращение студенческой м олодеж и Г Д Р  к  студентам
Западной Германии

ВЕРДИН, 26 июня. (ТАСС). Идя на
встречу многочисленным пожеланиям 
студентов ГДР, комитет по вопросам 
единства Германии созвал вчера общерес
публиканскую конфереицию студенческой 
молодежи. Конференция прошла под ло
зунгом: «Никакой воинской повинности 
во всей Германии!». Выступавшие на 
конференции единодушно подчеркивали, 
что осуществление намерения боннского 
правительства ввести в Западной Герма
нии всеобщую воинскую повинность будет 
означать новое препятствие на пути к 
восстановлению единства отечества.

По предложению делегатов лейпцигско
го университета имени Карла Маркса уча
стники конференции приняли обращение

к студентам всей Германии с призывом 
создать общегерманский студенческий ор
ган, который должен потребовать от пра
вительств и от парламентов обоих герман
ских государств не вводить всеобщей во
инской повинности и ограничить воору
женные силы в обеих частях Германии. 
Была избрана делегация, которая должна 
будет передать это обращение западно- 
германским студенческим объединениям.

Конференция приняла предложение о 
создании студенческого комитета по об
щегерманским вопросам, который будет 
развивать деятельность в целях сближе
ния и достижения взаимопонимания меж
ду учащейся молодежью обеих частей 
Германия.

Заявление лидера лейбористского фронта Сингапура
НЬЮ-ЙОРК. 26 июня. (ТАСС). Как пе

редает корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс, лидер партии лейбористский фронт 
Сингапура Давид Маршалл, комментируя 
отказ английского правительства предо
ставить Сингапуру независимость, обви
нил Англию в том, что она «держит 
народ Сингапура в колониальном подчи
нении». «Западу, — заявил Маршалл, — 
ввдимо, трудно расстаться со своими при
вычками господствовать п приобрести на
выки к сотрудничеству, в которых нуж
дается Азия. Я убеждаюсь в том, что, 
прикрываясь лозунгом защиты свободы, 
Запад- держит народ- Сингапура в колони

альном подчинении. Англия делает это 
под маркой союза СЕАТ0».

Коснувшись далее агрессивного союза 
для Юго-Восточной Азии — CEAT0, Мар
шалл подчеркнул, что создание этого со
юза преследует цель «увековечить господ
ство Запада в Азии в духе традиционно
го колониализма». Раньше, продолжал 
Маршалл, у меня складывалось впечатле
ние, что CEAT0 — это оборонительное 
соглашение. Однако теперь я прихожу к 
выводу, что по существу CEAT0 пред
ставляет собой попытку Запада господ
ствовать в азиатском полушарии в духе 
колониализма.

ТЕГЕРАН. 27 июня. (ТАСС). Утренние 
газеты «Кушеш», «Пейке Иран», «Мехре 
Иран», «Дад», «Ферман», «Атеш», «Седае 
нардом» и «Машале азади» 27 июня на 
первых страницах помещают подробные 
отчеты о пребывании шаха и шахини 
Ирана в Москве.

Пребыванию шаха в Москве газеты 
посвящают свои передовые статьи. 
«Кушеш» в передовой статье пишет: 
«Наши дружественные отношения с Со
ветским Союзом всегда зиждились на 
основе взаимного уважения... Мы увере
ны, что поездка шахиншаха Ирана в 
Советский Союз еще больше укрепит 
дружбу между двумя соседними странами 
и в будущем оба народа извлекут пользу 
из плодотворных результатов этой -поезд
ки».

«Мехре Иран» пишет: «Мы считаем 
хорошим предзнаменованием бесподобную 
искреннюю встречу шаха руководителя
ми Советского Союза и их искреннюю за
интересованность в укреплении дружест
венных отношений между двумя страна
ми».

«Поездка шаха в Советский Союз, 
достойный прием, оказанный шаху, ша
хине и деятелям Ирана в Москве, любез
ные, дружественные заявления советских

руководителей -на аэродроме в Москве и 
ответ шаха на заявление Ма-ршала Воро
шилова, — пишет в передовой статье 
газета «Седае мардом», — все это созда
ло благоприятную возможность, чтобы об
судить и пересмотреть отношения между 
Ираном и Советским Союзом».

Газета «Машале азади» в передовой 
статье пишет, что «выступления руково
дителей Советского правительства на 
аэродромах в Баку и Москве и ответы 
шаха показывают, что эта поездка в 
большей степени, чем предполагалось, 
будет полезной и эффективной для укреп
ления экономических и культурных отно
шений между двумя странами... Бесподоб
ное гостеприимство, оказанное за два про
шедших дня шаху Ирана со стороны Со
ветского правительства и народа, являет
ся ярким свидетельством того, что, во
преки всем слухам и сообщениям агентств 
и других источников в прошлом, дружба 
Ирана и Советского Союза является проч
ной и не подлежит сомнению... В полити
ческих кругах этой поездке придают 
большее значение, чем другим поездкам, 
и нет сомнения в том, что установление 
хороших отношений между двумя народа
ми является ценным и важным для обеих 
стран».

Яа феетшмале
ш х е о л & н ш х е о в

За решение германского вопроса 
путем переговоров

БЕРЛИН, 27 июня. (ТАСС). В последнее 
время в ряде городов Германской Демокра
тической Республики состоялись встречи 
представителей трудящихся ГДР с делега
циями различных слоев населения Федера
тивной Республики Германии. Расширение 
общегермаиских контактов свидетельству
ет о том, что не только трудящиеся ГДР, 
но н широкие круги западногерманской 
общественности считают сближение между 
обоими германскими государствами и пере
говоры между их представителями необхо
димой предпосылкой к решению герман
ского вопроса и воссоединению Германии.

Среди трудящихся Западной Германии 
растет движение за установление единства 
действий между организациями рабочего 
класса обоих германских государств. На 
днях в Магдебурге (ГДР) на заводе нм. 
Э. Тельмана состоялась дружеская встреча 
трудящихся города со 100 рабочими из 
Западной Германии. Участники встречи 
оживленно обсуждали вопросы единства 
действий немецких трудящихся, вопросы 
сближения между обоими германскими го
сударствами. Западногерманские гости под
держали, в частности, предложение объе
динения свободных немецких профсоюзов 
об установлении сотрудничества с объеди
нением профсоюзов Западной Германии.

Недавно в Лейпциге состоялась встреча 
членов правления демократической кре
стьянской партии Германии с большой 
группой западногерманских крестьян. За
падногерманские крестьяне, убедившись 
собственными глазами в достижениях тру
дящихся ГДР, заявили, что они не позво
лят больше врагам ГДР вводить их в за
блуждение путем разжигания ненависти 
по отношению к рабоче-крестьянскому го
сударству.

На состоявшейся недавно в Потсдаме 
общегерманской встрече женщин присут
ствовало около 200 женщин из Западной 
Германии. Участницы встречи указывали 
на необходимость переговоров и соглаше
ния между ГДР и ФРГ.

За последнее время в ГДР побывали 
также многие другие делегации из Запад
ной Германии, представляющие различные 
слои населения. В Дрездене и Ризе в те
чение нескольких дней находилась группа 
работников коммунального хозяйства ряда 
западногерманских городов, в Ростоке — 
большая делегация работников рыбного 
хозяйства, а также делегация капитанов 
рыболовных судов и рыботорговцев.

В Гамбурге по инициативе местной ор
ганизации Союза немцев, борющихся за 
единство, мир и свободу, был проведен об
щегерманский митинг, на котором присут
ствовали представители ГДР и Саарской 
области. Участники митинга единодушно 
высказались против ремилитаризации За
падной Германии и, в частности, против 
введения всеобщей воинской повинности, 
являющейся препятствием на пути к ре
шению германского вопроса.

Широкие круги западногерманской об
щественности высказываются за расшире
ние внутригерманской торговли, подчерки
вая, что развитие торговли между ГДР и 
ФРГ содействовало бы делу воссоединения 
Германии. Газета «Френкише тагеспост» в 
связи с этим писала:

В стремлении к воссоединению расколо
той Германии межзональная торговля иг
рает важную роль, в особенности в усло
виях смягчения напряженности между 
политическими фронтами.

На страницах западногерманских газет 
и в выступлениях общественных деятелей 
все чаще выдвигаются требования прове
дения переговоров между ГДР и ФРГ. 
Комментатор баварского радио пишет в га
зете «Нейе Рейн-цейтунг», что без пере
говоров с правительством ГДР воссоедине
ния Германии добиться невозможно.

В связи с предстоящим съездом СДПГ 
в адрес руководства партии от местных 
организаций поступают требования уси
лить борьбу против западногерманского 
милитаризма, выступить за переговоры с 
ГДР в целях ослабления внутригерманской 
напряженности и воссоединения Германии.

На судебном процессе КПГ в Карлсруэ
БЕРЛИН, 27 июня. (ТАСС). В Карлсруэ 

в шестом уголовном сенате федерального 
конституционного суда 25 июня возобно
вился процесс по делу шести руководите
лей коммунистической партии Германии— 
В. Фиша, Ф. Рише, И. Ледвона, Р. Шерин- 
гера, К. Цемке и К. Цельнер. Им предъяв
лено обвинение в том, что они участвова
ли в разработке и распространении «про
граммы национального воссоединения Гер
мании» и якобы поэтому «готовились со
вершить государственную измену». Про
цесс возобновился после длительного пе
рерыва, понадобившегося западногерман
ским органам юстиции для того, чтобы по
пытаться собрать новые «улики» против 
видных деятелей западногерманского рабо
чего движения.

Как известно, старые «доказательства» 
были целиком опровергнуты защитой. 
Вальтер Фиш, находящийся на свободе, 
отказался явиться в зал суда, заявив, что 
процесс является незаконным и проти
воречащим принципам конституции Феде
ративной Республики Германии.

В начале судебного заседания взял сло
во защитник Кауль. Он предложил пре

кратить процесс и немедленно освободить 
из-под стражи Ф. Рише и И. Ледвона, бо
лее двух лет находящихся в предвари
тельном заключении. Свое требование о 
прекращении процесса Кауль обосновал 
тем, что процесс возобновлен в тот мо
мент, когда под давлением широких кругов 
общественности ликвидация всех полити
ческих судебных процессов рассматривает
ся в бундестаге как предпосылка к ослаб
лению напряженности в отношениях меж
ду двумя частями Германии.

Суд отклонил это требование.
Вскоре после открытия вечернего засе

дания обвиняемые заявили протест про
тив наличия в числе пяти членов шестого 
уголовного сената четырех лиц, известных 
своей пристрастностью. Как отметили об
виняемые, эти четыре лица на прошлых 
судебных заседаниях занимали заведомо 
враждебную позицию по отношению к  дея
телям коммунистической партии.

После того, как защита предоставила 
исчерпывающие доказательства по этому 
вопросу, судебное заседание было прерва
но.

Открытие конференции премьер-министров стран 
британсного содружества наций

ЛОНДОН, 27 июня. (ТАСС). Сегодня в 
Лондоне открылась конференция премьер- 
министров стран британского содружества 
наций, которая, как ожидают, продлится 
10 дней. В работе конференции участвуют 
премьер-министры Англии, Индии, Кана
ды, Австралии, Новой Зеландии, Пакиста
на, Южно-Африканского Союза, Цейлона и 
Федерации Центральной Африки.

Согласно традиции, подобные конферен
ции не имеют твердой повестки дня, и 
каждый премьер-министр имеет право 
поставить интересующий его страну во
прос. Большинство английских обозревате
лей, однако, высказывает мнение, что на 
нынешней конференции главное внимание 
будет уделено международному положению 
с учетом внешнеполитических шагов Со
ветского правительства, направленных на 
упрочение мира и дружественных отноше
ний между всеми государствами. Главной 
темой конференции, писал комментатор 
газеты «Дейли экспресс» Дерев Маркс, 
будет «оценка политики русских». По со
общению дипломатического обозревателя 
газеты «Дейли мейл» Уолтера Фарра, 
английский премьер-министр Иден высту
пит на конференции с докладом о своих 
переговорах с Н. А. Булганиным и

Н. С. Хрущевым во время их пребывания 
в Англии. Участники конференции, по 
словам Фарра, рассмотрят возможности 
нового подхода к отношениям с Советским 
Союзом, а также обсудят вопрос о жела
тельности созыва нового совещания глав 
правительств четырех держав.

Газеты высказывают предположение, 
что при рассмотрении международной об
становки конференция обсудит вопрос о 
взаимоотношениях с Китайской Народной 
Республикой, о разоружении и другие 
проблемы.

Как видно из сообщений печати, еще до 
официального открытия конференции 
Иден имел беседы с ее участниками, в 
ходе которых он, по словам газет, настаи
вал на «коренном пересмотре» политики 
стран содружества наций в области оборо
ны с целью усиления позиций Запада в 
мирном экономическом соревновании со 
странами социалистического лагеря.

По сообщениям печати, на конференции 
будут также обсуждаться вопросы об анг
лийских военных базах на территориях 
стран — членов _ содружества наций (в 
частности, на Цейлоне), о положении на 
Кипре, о статусе ряда английских коло
ний.

26 и 27 нюня на 
стадионе « Бур ев ест-
ник» проходили сорев
нования участников 
фестиваля.

Третий день фести- 
заля начался забегом 
девушек на сто мет
ров. Лучший резуль

тат (14,2 секунды) показала Ира 
Дмитриева.

Ученик Батуринской средней 
школы Асиновского района тре
тьеразрядник Юрий Емельянов 
показал лучший результат среди 
юношей в беге на 100 метров — 
12,5 секунды.

После обеда ребята разошлись 
по заводам и учебным заведениям 
г. Томска.

В университете они побывали в 
палеонтологическом, геологиче
ском и зоологическом музеях.

Побывали ребята в политехни. 
ческом институте.

Особенно довольны ребята оста
лись экскурсией на манометровый 
завод. Здесь им показали весь

процесс изготовления приборов, 
начиная с литейного цеха и кон. 
чая сборкой.

Утром 27 июня погода выда
лась хорошая.

На стадионе «Буревестник» 
продолжались спортивные сорев
нования. Была проведена эстафе
та по группам городских и сель
ских районов.

Спортсмены Вокзального рай. 
она показали хорошее время: они 
пронесли эстафету за 55 секунд.

Но это — не самое лучшее 
время. Представители Колпашев- 
ского района показали более луч
ший результат (54,6 секунды).

Среди сельских районов первое 
место в эстафете завоевали аси- 
новцы со временем 55,3 секунды.

Состоялись также соревнования 
баскетболистов. Днем участники 
фестиваля слушали оперу П. И. 
Чайковского «Евгений Онегин» в 
постановке коллектива Свердлов, 
ского театра оперы и балета.

Вчера в лагере фестиваля про. 
должался смотр юных талантов.

( с я о ? т (  С п а р т а к и а д а  ю н ы х
Давно уже стало традицией в нашей 

области летними днями, когда за плеча
ми осталась горячая пора переводных и 
выпускных экзаменов, отмечать оконча
ние учебного года областной спартакиа
дой школьников. 1

Более 600 школьников старших клас
сов приняли в этом году участие в спар
такиаде области. Четыре дня шла напря
женная спортивная борьба.

Коллективы были разбиты на две 
группы. Первую составили городские 
коллективы, вторую — сельские.

По значимости и массовости участия 
главное место в спартакиаде занимала 
легкая атлетика. Надо сказать, что в 
этом году результаты по многим видам 
оказались значительно лучше прошло
годних. Высоту 1 метр 65 сантиметров 
преодолели три участника — Долгих 
(Куйбышевский район), Крюков (Вок
зальный район) и Бирюлин (Кривошеи- 
но). Бирюлин занял также первое место 
в тройном прыжке с результатом 12 
метров 20 сантиметров. За 11,9 секун
ды стометровку и за 56,1 секунды 400 
метров пробежал Суздальцев. Неплохих 
результатов добилась Долинина (Куйбы
шевский район) в беге на 100 метров 
(13,8 секунды), в троеборьи (1.835 оч
ков) и в прыжках в высоту (1 метр 40 
сантиметров). С хорошим временем — 
24,3 секунды победителем в беге на 200 
метров стал Ильин (Кировский район). 
Колпашевская спортсменка Шлыкова 
прыгнула в длину с разбега на 4 метра 
56 сантиметров.

Кривошеинский школьник Новосель
цев метнул диск на 30 метров 64 сан. 
тиметра, шегарец Фролов толкнул ядро 
на 11 метров 30 сантиметров, копье ча- 
инского спортсмена Сухорослова проле
тело 46 метров 32 сантиметра.

Общее командное первенство по лег
кой атлетике завоевали Куйбышевский 
район г. Томска и Шегарский район.

Не менее напряженно прошли сорев
нования по велосипедному спорту. Пер
венство в обоих видах программы—гон
ки на шоссе и кросс — завоевали сре
ди девушек А. Виноградова (Кировский

район) и среди юношей — А. Путинцев 
(г. Колпашево). Хорошие результаты по
казали также Михайлова, Тарасенко и 
Переходцев (г. Колпашево), Шляхтер 
(г. Асино), Огородников (Шегарка) и 
Бодров (Куйбышевский район). Команд
ное первенство завоевали велосипедисты 
г. Колпашево (1-я группа) и Молчанов- 
ского района (2-я группа). *

В соревнованиях по стрельбе из ма
локалиберной винтовки на 50 ме 
отличного результата добился Дав 
(92 очка из 100 возможных). Огородой 
(из Колпашевского района) выбил 90 
очков, Стойлов (Вокзальный район) — 
89 очков.

В командном зачете в своих группах 
победителями вышли вторая команда 
Вокзального района г. Томска и Колна.  ̂
шевский район.

Лучшими в состязаниях по спортив
ной гимнастике оказались спортсмены 
Кировского района. Второе место заняли 
куйбышевцы, третье — гимнасты Вок
зального района. К сожалению, че
тыре сборных коллектива, в том числе 
г. Асино и г. Колпашево, не смогли при
нять участие в этом виде соревнований 
из-за отсутствия условий для подготов
ки.

В баскетболе победу одержали в 1-й 
группе команды юношей и девушек Куй
бышевского района, а среди сельских 
районов — Шегарского и Молчановско- 
го.

В общем комплексном зачете победи
телями спартакиады 1956 года стали 
спортивные коллективы Кировского (1-я 
группа) и Молчановского (2-я группа) 
районов. ,

Вторые места заняли Куйбышевский н 
Шегарский районы, третьи — г. Колпа
шево и Чаинский район.

Лучшие легкоатлеты и велосипедисты 
вошли в состав сборной команды обла
сти и будут принимать участие в зональ
ных соревнованиях Всероссийской 
спартакиады школьников, посвященной 
спартакиаде народов РСФСР.

В. САЛНИС, 
главный судья спартакиады.

У д и н а м о в ц е в
В Колпашево закончилась вторая го

родская спартакиада общества «Дина
мо». После упорной борьбы первое ме
сто завоевала команда спортколлектива 
№  1. Победительнице вручен переходя
щий кубок и грамота городского совета 
ДСО «Динамо».

Участники спартакиады, показавшие 
хорошие спортивные результаты, на 
граждены грамотами. Большинство уча
стников уложилось в нормы ГТО I и II 
ступени.

Активное участие в спартакиаде при
няли юные динамовцы.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова
Горсад (летний театр)

29 июня — премьера «Мораль пани 
Дульекой».

30 июня — «Доктор».
1 июля (утром и вечером) — «Маче

ха». Закрытие летнего сезона.
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневного — в 12 часов дня.
ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

29 июня — балет «Корсар».
30 июня (последний раз) — «Цар

ская невеста».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О  V
Кинотеатр имени М. Горького. 29 ию

ня — новый художественный фильм 
«Свет любви». Сеансы: 10-15, 12, 1-45,
3- 30, 5-15, 7, 8-45, 10-30. Для детей— 
цветной художественный фильм «Дым 
в лесу». Сеанс в 9 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. С 29 июня — «Свет любви». 
Сеансы: 9-30, 11-30, 1-30, 3-30, 5-30, f
7-30, 9-30, 11-20. Малый зал — «Кру
тые горки». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30,
4- 30, 6-30, 8-30, 10-30. Для детей — 
<<Огни на реке». Сеанс в 9 часов утра.

Кинотеатру имени М. Горького тре
буются: уборщицы, дворник.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 9, 1-й этаж. 3 —2

D

Томская областная контора по прокату кинофильмов
сегодня выпускает на экраны новый 

художественный кинофильм

„ Ш 1 > О Ш  С Ш Е С  Т Е Ш Е “
Сценарий Юй Шань. Режиссеры: Лин Нун, Се Пу.

В главных ролях: Шу Сю-вэнь. Ши Вэй, Пу Кэ, Сунь Чжэн, Фэн Сяо. 
Производство Шанхайской киностудии.

Фильм дублирован на киностудии имени М. Горького. D
Дирекция Томского мединститута до

водит до сведения всех квартиросдатчи
ков, что выплата за пользование жил
площадью студентами за период с 1 ап
реля по июнь включительно производит
ся в кассе мединститута только по 30 
июня.

Дирекция Томского мединститута.
3—3

На постоянную работу требуются: 
токарь по дереву, столяры, слесарь по 
отоплению, грузчики, станочники, смен
ный мастер по мебели, счетовод-кассир, 
инструктор по обучению столярному де
лу, подсобные рабочие на строительст
во.

Обращаться: г. Томск, ' Коммунисти
ческий проспект, 14, отдел кадров.

2—2
Горремстройтресту требуются: глав

ный инженер, инженеры и техники- 
строители, электросварщик, плотники, 
столяры, каменщики, печники, штукату
ры, маляры, кровельщики, конопатчики, 
возчики, грузчики, разнорабочие и вре
менные рабочие на погрузо-разгрузоч- 
ные работы. Одинокие обеспечиваются 
жилплощадью.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 4. 2 —2

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу: груз
чики, плотники и опытный садовник.

Обращаться: г. Томск, улица Тру
довая, 20, отдел кадров (автобусная 
остановка «Шпалопропиточная» по Ком,- 
мунистическому проспекту). 5 —5

Сибирскому филиалу ВНИГРИ тре
буется моторист-судоводитель на полу
глиссер.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 16.

Требуются: токари, фрезеровщики-
строгальщики, слесари и производствен
ные рабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок М? . 
куншна, 7, , отдел кадров, телеф! г 
49-02. 3—;d

Срочно' требуются: инженер или тех
ник по станочному оборудованию и ло
комобилям, старший товаровед.

Обращаться: г. Томск, улица М. Горь
кого, 30, облместпромснабсбыт. 2—2

Томскому мясокомбинату требуются 
бондари.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 4.
3^-3

Адрес редакции: гор. Томск, просо, им. Ленина. 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, вам. редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40. 
жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, шкод а культуры — 42-48, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 в 31-47. отдела информации — 51-61. 
______________________________  ствов — 52-23, бухгалтерии я отделе объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72.

отделов: партийной 
зам. зан. издатель-

£301743 Г. Томск, типография № 2 Полнграфаздата. Тираж 72.000 экз. Заказ №  2493

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


